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Москомархитектура со-
гласовала проекты рекон-
струкции семи москов-
ских кинотеатров совет-
ской постройки. В их чис-
ле — кинотеатр «Высота» 
на ул. Юных Ленинцев, 52. 

Компания ADG Group, 
которая займётся модер-
низацией здания, пла-
нирует превратить его 
в современный район-
ный центр, сочетающий 
культурные и торговые 
функции. Общая пло-
щадь «Высоты» достиг-
нет почти 9 тыс. кв. ме-
тров. 30% её займёт кино-

комплекс. На остальной 
территории разместятся 
супермаркеты, торговые 
галереи, рестораны, до-
суговые и образователь-
ные объекты. 

Всего в проект возрож-
дения кинотеатров со-
ветской эпохи вошло 
39 зданий. Все они бу-
дут выполнены в еди-
ном архитектурном сти-
ле: остеклённые фасады, 
керамические облицо-
вочные панели, художе-
ственная подсветка и ме-
диаэкраны на стенах. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Кинотеатр «Высота» станет 
культурно-развлекательным центром 

Макет кинотеатра «Высота»
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стр. 7 Префект 
Андрей Цыбин 
поддержал инициативу 
создания парка 
в Некрасовке



2 апрель 2017  №13 (728)     Окружные новости

Н
а чемпионате 
мира по кёр-
линг у, про-
шедшем в Ки-

тае, 2-е место заняла 
 команда школы олим-
пийского резерва «Мо-
сквич».

— Это лучший резуль-
тат России в этом виде 
спорта, — говорит ка-
питан команды Анна 
Сидорова, семикрат-
ная чемпионка России, 
трёхкратная чемпионка 
Европы и трёхкратный 
бронзовый призёр чем-
пионатов мира. 

В команде, кроме 
Анны, играют ещё четы-
ре девушки: Маргари-
та Фомина, Александра 
Раева, Кира Езех и Али-
на Ковалёва. Перед чем-
пионатом они трениро-
вались три раза в день по 
два часа. 

Анна Сидорова игра-
ет в кёрлинг уже 12 лет. 
Начала, когда ей было 14.

— До этого я профес-
сионально занималась 
фигурным катанием, но 

получила травму, и при-
шлось уйти из спорта, — 
вспоминает Анна. — По-
том совершенно случай-
но узнала, что одна из 
спортсменок, с которой 
мы вместе катались и у 
которой тоже была трав-
ма, занимается кёрлин-
гом. И я тоже увлеклась 
этим видом спорта. Мне 
нравится, что, кроме фи-
зических навыков, в кёр-
линге важен интеллект.

Для всех членов коман-
ды кёрлинг — и жизнь, и 
работа, и хобби. Тем не ме-
нее у всех есть увлечения. 
Например, Анна коммен-
тирует спортивные матчи 
в прямом эфире на феде-
ральных каналах.

Алёна КАЛАБУХОВА

Услуги налоговой 
появились 
в Текстильщиках

Перечень центров «Мои 
документы», в которых 
предоставляют услуги на-
логовой службы, увели-
чился. Теперь услуги по 
приёму налоговых декла-
раций на доходы физиче-
ских лиц и по постановке 
на учёт физических лиц в 
налоговом органе можно 
получить в центре госус-
луг в Текстильщиках.

«Бархатные» 
пути проложат 
на Курском 
направлении

Новые главные пути 
планируется проложить 
на Горьковском, Курском 
и Ярославском направле-
ниях Московской желез-
ной дороги до конца 2018 
года. Пути будут прокла-
дывать бесстыковым ме-
тодом («бархатный» путь), 
благодаря чему поезда по 
ним будут ходить плавно и 
практически без шума. На 
Курском направлении до-
полнительный путь появит-
ся на участке от платфор-
мы Люблино до Подольска. 

Движение 
перекрыто 
на участке 
двух улиц в ЮВАО 

Движение транспор-
та перекрыто на участках 
двух улиц на Юго-Восто-
ке Москвы до 1 февраля 
2018 года из-за строитель-
ства станций метро. На 1-й 
Новокузьминской улице от 
пересечения с улицей Ок-
ской до дома 6, корп. 2, а 
также на Окской улице от 
пересечения с Рязанским 
проспектом до дома 28, 
стр. 1, на Рязанском про-
спекте.

Коротко

Это лучший 
результат 
России в этом 
виде спорта

В Печатниках 
школьников 
научат проектировать 
самолёты

В детском технопарке 
«Кванториум» при техно-
полисе «Москва» старто-
вала образовательная про-
грамма «Аэро»: школьни-
ков научат проектировать 
и изготавливать беспилот-
ные летательные аппараты.

Те ученики, которые по-
кажут лучшие результа-
ты, смогут подписать от-
ложенный трудовой до-
говор с Объединённой 
авиастроительной кор-
порацией (ОАК) и посту-
пить в МАИ и в МГТУ им. 
Н.Э.Баумана по целевому 
направлению. 

Как рассказал на от-
крытии программы вице-

президент по инновациям 
ОАК Сергей Коротков, на 
подготовку высококвали-
фицированного инжене-
ра в авиационной отрас-
ли уходит порядка семи 
лет. Поэтому и было ре-
шено выращивать таких 
специалистов со школь-
ной скамьи. 

Для обучения отобрали 
по конкурсу 30 учеников 
15-17 лет со всей Москвы. 
Восемь из них — школь-
ники из ЮВАО: четверо 
из школы №1359 в Выхи-
не-Жулебине и четверо из 
школы №2090 в Рязанском 
районе.

Мария ГУСЕВА

Продолжается подго-
товка к строительству хра-
ма в честь святого препо-
добного Саввы Сторожев-
ского на Тихорецком бул., 
вл. 1. Здание сможет вме-
стить 750 прихожан. Отли-
чительной особенностью 
станет то, что просторный 
храм планируют постро-
ить деревянным. 

В 2014 году на этом 
участке уже возвели не-
большую деревянную цер-
ковь и приходской дом, 
тоже из дерева. В право-
славном приходе сооб-
щили, что с самого нача-

ла весь комплекс строений 
было решено возводить в 
традициях древнерусско-
го зодчества. В настоящее 

время продолжается об-
суждение с архитекторами 
облика будущего храма. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На природной терри-
тории «Кузьминки-Люб-
лино» на Люблинском 
пруду поселилась пара 
огарей. 

— Эти утки распро-
странились по городу из 
Московского зоопарка, 
— рассказывает пресс-
секретарь ГПБУ «Мос-
природа» Мария Антоно-
ва. — До 1948 года работ-
ники зоопарка подреза-
ли уткам крылья, потом 
всё же оставили некото-
рых птенцов летающи-
ми. В 1950-х годах от-
дельные пары стали по-
кидать пруды зоопарка 
и гнездиться в городе. 

Эти птицы и положили 
начало популяции крас-
ных уток в Москве. Зи-
муют огари по-прежнему 
в зоо парке. 

Огари неплохо приспо-
собились к мегаполису: 
самки откладывают яйца 
на чердаках жилых домов 
вблизи водоёма. Если вам 
случится увидеть огарей,  
не трогайте их: утки от-
лично знают, где их дом. 
Единственное, чем мож-
но помочь, — это сопро-
водить огарят и их роди-
телей до водоёма, чтобы 
их не съела кошка или не 
сбила машина. 

Алексей ТУМАНОВ

На Тихорецком бульваре 
возведут храм 

Пара огарей «прописалась» на Люблинском пруду

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Кёрлингистки из Текстильщиков
привезли серебро
с чемпионата мира 

В 1950-х годах отдельные пары уток стали покидать пруды 
Московского зоопарка и гнездиться в городе

На чемпионате России с тренером Ольгой Андриановой. Капитан команды Анна Сидорова 
во втором ряду справа

Школьники 
будут постигать 
основы авиастроения

В 2014 году на этом участке 
уже возвели небольшую 
деревянную церковь
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На сайтах районных газет
 районные-будни.рф

На Сормовской проведут акцию 
по экспресс-проверке здоровья 

Москвичи смогут пройти бесплатную экспресс-проверку 
здоровья в диагностическом центре №3 в районе Выхино-
Жулебино. Акция продлится весь апрель. Об этом сообщи-
ли в администрации медучреждения.

Все желающие смогут узнать уровень глюкозы и холе-
стерина в крови, сделать обследование сердечно-сосуди-
стой системы, измерить уровень артериального и внутри-
глазного давления, а также получить консультацию врача-
терапевта. При себе необходимо иметь полис обязатель-
ного медицинского страхования.

Адрес: ул. Сормовская, 9, каб. 15/1.

 эхорайона.рф

На Рязанском проспекте опечатали кафе 
Судебные приставы повторно опечатали кафе, распо-

ложенное в жилом доме 77/2 на Рязанском проспекте. Об 
этом сообщили в пресс-службе столичного Управления Рос-
потребнадзора.

— В подсобных помещениях кафе не организован сбор 
отходов, приготовление блюд осуществляется на мангале, 
а также в тандыре, что ухудшает условия проживания и от-
дыха людей в жилом доме. Кроме того, не соблюдаются 
условия хранения продуктов питания. Мы также зафикси-
ровали неудовлетворительное санитарно-техническое со-
стояние помещений, — заявили в ведомстве.

Также сказали, что в феврале Роспотребнадзор уже при-
останавливал работу заведения. Несмотря на решение 
суда, кафе возобновило работу, не устранив нарушений. 

 gazeta-kuzminki.ru

Жильцам трёх домов в Кузьминках 
вернули 470 тысяч рублей 

Компания ЖСК «Звезда» вернула жильцам трёх домов 
в Кузьминках 468 446 рублей переплаты за отопление. Об 
этом сообщили в пресс-службе Мосжилинспекции.

«В Мосжилинспекцию обратились жильцы домов по 
адресам: ул. Зеленодольская, 32, корп. 3 и 4; ул. Жигу-
лёвская, 5, корп. 6. Жители сообщили: несмотря на то что 
дома оборудованы теплосчётчиками, кооператив выстав-
ляет им счета по нормативу потребления тепла», — отме-
чается в сообщении.

Мосжилинспекция провела проверку и обязала ЖСК 
устранить нарушение и произвести перерасчёт.

О
дной из победи-
тельниц окруж-
ного этапа кон-
к у р с а « Лу ч-

шая медсестра-2017» ста-
ла медсестра-анестезист 

Ксения Магазинова. Она 
работает в роддоме го-
родской больницы №68, 
в отделении анестезио-
логии-реанимации для 
взрослых. 

В течение часа Ксения 
отвечала на сто вопросов, 
касающихся профессио-
нальных знаний и навы-
ков. К состязанию кон-
курсантка готовилась, тем 

не менее некоторые темы 
её удивили.

— Не ожидала вопросов 
о климате и его влиянии 
на заболевания, — поде-
лилась она.

В больнице №68 Ксения 
Магазинова работает мед-
сестрой 19 лет.

— Я делаю анестезию, ас-
систирую на операции ке-
сарева сечения. Сейчас, на-
пример, в палате у нас ле-
жит женщина после кесаре-
ва. Я ставлю ей капельницу, 
делаю обезболивающие 
уколы, помогаю в уходе за 
ней и ребёнком, — расска-
зала Ксения. — На работе 
получаю положительные 
эмоции, потому что вижу 
появление новой жизни.

У Ксении Магазиновой 
трое детей. Когда всё же 
выдаётся свободная ми-
нутка, она занимается вя-
занием.

Всего в состязании при-
няли участие 65 медсестёр 
из поликлиник и больниц 
ЮВАО. 15 окружных фи-
налистов в конце апреля 
примут участие в город-
ском конкурсе.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В ЮВАО выбрали лучших 
медсестёр округа

Ксения Магазинова 
работает в роддоме 
больницы №68

В окружной Роспотреб-
надзор обратился мужчи-
на с жалобой на аллергию 
после употребления санд-
вича с сёмгой, заказанно-
го через службу доставки. 
Однако в составе продук-
та, указанном на этикет-

ке, аллергенов он не об-
наружил.

Специалисты ведомства 
провели проверку произ-
водителя продуктов  ООО 
«Торгово-производствен-
ная компания НВН». 

— Выяснилось, что про-

изводитель не указал на 
этикетке полный состав 
продукта, — рассказала 
врио начальника терри-
ториального отдела Роспо-
требнадзора Любовь Оси-
пова. — В составе сандви-
ча присутствовали «тосто-

вый пшеничный хлеб», 
«мягкий творожный сыр» 
и «сливочный соус с зеле-
нью». Каждый из этих ин-
гредиентов имеет более 
двух компонентов, их со-
став должен был быть рас-
писан полностью. 

В отношении компании 
было возбуждено адми-
нистративное дело с аре-
стом стикеров для мар-
кировки. Производитель 
оштрафован на 50 тыс. 
руб лей.

Анна КРИВОШЕИНА

Начался сбор 
нарядов 
для выпускников

Общегородская благо-
творительная акция «По-
можем подготовиться к 
школьному балу!» стар-
товала в ЮВАО. Цель её 
— помочь подготовиться 
к выпускному вечеру де-
тям из малообеспечен-
ных семей.

— Все желающие могут 
передать для одиннадца-
тиклассников нарядные 
платья, мужские костю-
мы, обувь и аксессуа-
ры, — сообщили в УСЗН 
ЮВАО. — Вещи должны 
быть новыми или в очень 
хорошем состоянии. 

Сбор вещей для вы-
пускников из ЮВАО про-
ходит в нескольких цен-
трах социального об-
служивания: ул. Люб-
линская, 159 (тел. (495) 
345-8701), Жулебинский 
бул., 40, корп. 1 (тел. (495) 
706-4903), Рязанский 
просп., 64, корп. 2 (тел. 
(495) 657-6136). Вещи 
принимают по будням в 
рабочее время: с 9.00 до 
18.00, в пятницу до 16.45 
(обед с 13.00 до 13.45). 

Акция продлится до 30 
апреля. 

Марина ТРУБИЛИНА

Во дворце творче-
ства «Интеллект» на 
Рязанском проспек-
те прошёл экологи-
ческий урок «Сво-
бода от отходов». О 
проблемах экологии 
ребятам рассказали 
зам. председателя 
Мосгордумы Андрей 
Метельский, предсе-
датель Комиссии по 
экологической по-
литике Мосгордумы 
Зоя Зотова, телеве-
дущая Арина Шара-
пова и трёхкратная 
чемпионка мира по 
самбо Яна Костенко. 

Слушателями ста-
ли учащиеся школ 
№1222 и №439. 

По мнению Зои 
З о т о в о й ,  с а м а я 
больная проблема 
в городе — это му-
сор. Её решение она 
видит в раздельном 
сборе отходов и их 
переработке. 

Арина Шарапо-
ва рассказала ребя-
там о том, какой чи-
стой и зелёной сей-
час стала Москва. 
А Андрей Метель-
ский подчерк нул, 
что важно не толь-
ко сохранить при-
роду, но и посадить 
новые зелёные на-
саждения.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Арина Шарапова провела экоурок 
для школьников Нижегородского 

Производителя сандвичей оштрафовали на 50 тысяч рублей

Яна Костенко, Арина Шарапова, Андрей Метельский и Зоя Зотова с участниками экоурока

Ксения Магазинова (справа) среди победительниц конкурса
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Москва прошла осенне-
зимний отопительный 
сезон без аварий

Об этом в ходе заседания 
президиума правительства 
столицы сообщил замести-
тель мэра Москвы по вопро-
сам жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства 
Пётр Бирюков.

— Мы этот отопительный 
период, по сути дела, прак-
тически прошли, и надо ска-
зать, что не только этот год, 
но и все семь лет прошед-
ших мы прошли без аварий, 
крупных аварий на тепловых, 
электрических, газовых се-
тях. Этот год не стал исклю-
чением. Этому способство-
вала работа, которая была 
у нас начата ещё в марте 
прошлого года, — отметил 
П.Бирюков.

К прохождению осенне-
зимнего сезона 2017/18 года 
предстоит подготовить свы-
ше 72,5 тысячи жилых и не-
жилых зданий. 

До конца 2017 года 
планируется открыть 
16 станций 
столичного метро

Около 35 километров но-
вых линий метро и 16 станций 
планируют ввести в Москве в 
этом году, сообщил глава Де-
партамента строительства Ан-
дрей Бочкарёв. 

— Советский Союз в луч-
шие свои годы сдавал в год 
13 километров метрополите-
на, — подчеркнул он.

По его словам, сейчас ме-
тро в столице строят 10 тон-
нелепроходческих меха-
низированных комплексов 
(ТПМК). Пять из них рабо-
тают на участке Калинин-
ско-Солнцевской линии от 
«Раменок» до «Рассказов-
ки», три на Кожуховской ли-
нии и два на северо-восточ-
ном участке Третьего переса-
дочного контура (ТПК).

— С помощью ТПМК бу-
дет построено порядка 27 ки-
лометров перегонных тонне-
лей, — сказал Андрей Бочка-
рёв. — На сегодня уже прой-
дено 4,5 километра.

Городские
новости

80% жителей москов-
ских хрущёвок поддер-
живают программу рено-
вации столичных пятиэ-
тажек. Такие данные на 
днях в официальном со-
общении на своём сай-
те опубликовал Всерос-
сийский центр изучения 
общественного мнения 
(ВЦИОМ).

Кто эти люди

Ведущий российский 
социологический инсти-
тут проводил исследова-
ние по заказу издатель-
ского дома «Аргументы 
и факты». В опросе при-
нимали участие жители 
пятиэтажных домов из 
10 округов Москвы в воз-
расте не моложе 18 лет. 
Исследование проводи-
лось в кварталах, застро-
енных преимущественно 
пятиэтажками любых се-
рий, без выбора года по-
стройки или материала, 
из которого изготовлены 
стены. Выбор конкретно-
го дома для опроса прохо-
дил по случайной матема-
тической выборке.

Большинство 
за реновацию

Большинство опрошен-
ных, проживающих в пя-
тиэтажном жилом фонде, 
негативно оценивают со-
стояние своих домов: 70% 
граждан считают, что они 
подлежат сносу, а 16% со-
гласны на капитальный 
ремонт или реконструк-
цию. Только 8% жителей, 
которые приняли участие 

в опросе, высказались од-
нозначно против участия 
в программе реновации, а 
ещё 8% заняли нейтраль-
ную позицию. При этом, 
как отметили во ВЦИОМ, 
противники программы в 
основном заявляют, что 
им нравятся их дома, а 
также они боятся, что при 

сносе их будут переселять 
в другой район города.

Дома — ветхие, 
коммуникации — 
изношенные

Как стало ясно по-
сле опроса, наиболее ча-
стой причиной, по кото-
рой москвичи готовы пе-
реезжать из старых пя-
тиэтажек, стал долгий 
срок эксплуатации до-
мов (23%), ветхость до-
мов (17%), желание улуч-
шить жилищные условия 
(12%) и устаревшие ком-
муникации (11%).

Сотрудники ВЦИОМ 
также выяснили, что у 

большинства людей есть 
желание сохранить при-
вычный район прожива-
ния: 83% респондентов ска-
зали, что не готовы перее-
хать в другой округ, 62% не 
хотят уезжать в другой рай-
он, но при этом 95% опро-
шенных согласны сменить 
старое жильё на новое при 
условии, что оно будет на-
ходиться в том же районе.

Как всё начиналось 

В феврале 2017 года мэр 
Москвы Сергей Собянин 
заявил о готовящейся но-
вой волне сноса пяти-
этажек, куда могут вой-
ти дома, не включённые в 

первый этап программы. 
Инициативу столичного 
правительства поддержал 
Президент России Влади-
мир Путин. Сегодня в сто-
лице создан штаб по реа-
лизации этой программы 
во главе с мэром. 

Законопроект о рено-
вации жилищного фонда 
города уже внесён в ниж-
нюю палату парламен-
та. В течение ближайших 
20 лет в Москве планиру-
ется расселить порядка 
7,9 тысячи домов, общая 
площадь которых превы-
шает 25 млн кв. метров, в 
этих домах живут около 
1,6 миллиона москвичей. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Подведены итоги опроса жителей о программе реновации 
пятиэтажек

Победителем конкур-
са на создание первого в 
Москве круглогодично-
го парка аттракционов 
— «Парка будущего» на 
ВДНХ — стала итальян-
ская компания «Пиц-
царотти И.Е.». Она из-
вестна тем, что постро-
ила Диснейленд в Пари-
же, сообщила заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
экономической политики 
и имущественно-земель-
ных отношений Наталья 
Сергунина.

Тендер был объявлен 
6 марта, детали закуп-
ки публично предста-
вили в этот же день в па-

вильоне «Умный город». 
— Москва — один из 

крупнейших мегаполи-
сов мира и один из ве-
дущих туристических 
центров. Такие статус-
ные проекты, как «Парк 
будущего» на ВДНХ, — 
это инвестиции в даль-
нейшее развитие. Имею 
в виду и имидж столицы, 
и туристическую при-
влекательность, и дохо-
ды в бюджет. По нашим 
оценкам, выручка парка 
составит 2,3 миллиарда 
рублей ежегодно, — от-
метила Наталья Сергу-
нина.

Ирина КОРНЕЕВА 

Согласно исследовани-
ям авторитетных консал-
тинговых агентств, в 2016 
году Москва занимала ве-
дущие позиции в рейтин-
гах умных городов мира в 
таких сферах, как образо-
вание, здравоохранение, 
взаимодействие с жите-
лями, стоимость доступа 
в Интернет, и других. 

— В Москве развивают-
ся информационные тех-
нологии в области здраво-
охранения. Давно уже из-
вестны система ЕМИАС 
для записи к врачу, элект-
ронные рецепты, элек-
тронные карты больных 
и так далее. Это и систе-
мы образования, которые 

включают в себя проход в 
школу, питание, дневни-
ки. Сегодня разрабаты-
вается целая система но-
вого поколения информа-
тизации школ. Это, конеч-
но, и самые современные 
информационные реше-
ния в области городско-
го транспорта, парковки, 
контроля за движением 
автомобилей. Это и го-
сударственные услуги в 
электронном виде, кото-
рые сегодня оказывают в 
объёме большем, чем по 
всей России, — отметил 
Сергей Собянин на засе-
дании Правительства Мо-
сквы. 

Игорь СМИРНОВ 

Москва занимает ведущие позиции 
в рейтингах умных городов мира

Выяснил ВЦИОМ, 
нужно ли сносить ваш дом 

Парк аттракционов на ВДНХ возведут строители 
парижского Диснейленда

Большинство жителей 
пятиэтажек негативно 
оценивают состояние 
своих домов

Макет аттракциона

80% 
респондентов 
поддерживают 
программу 
реновации
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Алексей 
Шапошников: 
«К перечню 
потенциально 
опасных пород 
собак есть 
вопросы»

В рамках заседания Комиссии 
Мосгордумы по экологической 
политике в столичном парламен-
те прошёл круглый стол на тему 
«Бойцовые собаки — защита или 
угроза?». Его участники обсудили 
комплекс мер, направленных на 
защиту жителей столицы и других 
российских городов от агрессив-
ных животных.

Председатель Комиссии МГД по 
экологической политике Зоя Зото-
ва заметила, что в последнее вре-
мя в стране произошло немало 
трагических случаев с участием 
бойцовых собак. 

Председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников рассказал, 
что в столичном парламенте про-
анализировали зарубежный опыт, 
а также изучили региональную 
практику.

— За рубежом предусмотрено 
лицензирование деятельности по 
разведению и содержанию собак, 
формирование базы данных обо 
всех собаках и их владельцах, со-
ответственное налогообложение 
хозяев животных, обязательное 
страхование ответственности. В 
России все эти вопросы на феде-
ральном уровне пока не урегули-
рованы, — обозначил проблему 
Шапошников. — Ещё в 2010 году 
группой депутатов Государствен-
ной думы был внесён проект за-
кона «Об ответственном обраще-
нии с животными», который в мар-
те 2011 года был принят в первом 
чтении. Вернулись к его обсужде-
нию только сейчас. В нём содер-
жится определение понятия «по-
тенциально опасные породы со-
бак» и дан перечень из восьми 
пород. Вот здесь возникает ряд 
вопросов. Во-первых, насколь-
ко оправданным является имен-
но такой перечень? Во-вторых, 
как быть с теми собаками, поро-
ды которых изначально не входят 
в список и которые по своей при-
роде не являются агрессивными, 
но стали потенциально опасны-
ми в результате дрессировки? И 
кто будет отвечать за правильное 
определение породы собак, осо-
бенно метисов?

Есть к законопроекту и другие 
вопросы: связанные с регистраци-
ей и чипированием, с правилами 
выгула и содержания собак потен-
циально опасных пород. Алексей 
Шапошников предложил комисси-
ям МГД по безопасности и по эко-
логической политике обобщить все 
высказанные предложения.

В
сего 0,3% московских 
школьников употреб-
ляют наркотики. Та-
ковы результаты про-
филактических про-

верок, проведённых в школах в 
2016 году. Об этом недавно со-
общили журналистам в Депар-
таменте региональной безопас-
ности и противодействия кор-
рупции города Москвы.

На учёте — 16 подростков

В Юго-Восточном округе на 
учёте в инспекции по делам не-
совершеннолетних (ПДН) се-
годня состоят 16 подростков, 
употребляющих наркотики. 
По сравнению с прошлым го-
дом это вдвое меньше.

Так, семнадцатилетний жи-
тель района Выхино употреб-
ляет запрещённые препараты с 
10 лет. Виноваты родители-нар-
команы: они кололи ребёнка ге-

роином, чтобы он не мешался 
под ногами и не просил есть! По-
сле смерти родителей от передо-
зировки подростка воспитыва-
ет бабушка. Внук вынес прак-
тически все вещи из дома, что-
бы покупать дозу. Он несколько 
раз проходил лечение в нарко-
логическом диспансере, но всё 
равно продолжает употреблять 
героин…

С такими подростками рабо-
тают и медики, и инспекторы 
ПДН. Они пытаются вывести 
ребят из среды наркоманов, на-
правляя в кружки и секции. Что-

бы не допустить распростране-
ния наркомании среди молодё-
жи, сотрудники УВД по ЮВАО 
регулярно проверяют клубы, 
бары и дискотеки. Кроме того, 
сотрудники полиции совместно 
с работниками здравоохранения 
рассказывают о губительной за-
висимости в школах округа. 

— Только за несколько меся-
цев 2017 года было проведено бо-
лее 300 лекций и бесед, — гово-
рит начальник  2-го отделения 
отдела по делам несовершенно-
летних УВД по ЮВАО Екатери-
на Волкова. 

Тестирование в школах

Для выявления употребления 
наркотических и психотроп-
ных веществ раз в год в каждой 
школе проводят добровольные 
и конфиденциальные меди-
цинские тестирования учащих-
ся старших классов. Для этого 

требуется письменное согласие 
родителей или самих школьни-
ков (с 15 лет). В гимназии №1562 
им. Артёма Боровика в Марьи-
не в этом учебном году из 100 
учащихся 10-х классов родите-
ли только 11 учеников отказа-
лись от проверки на наркотики.

— Заранее о дне тестирования 
никто не знает. В текущем учеб-
ном году сотрудники наркодис-
пансера провели его, например, 
28 ноября. В их присутствии 
школьники произвели сбор мочи 
и отдали её сотрудникам на ла-
бораторные исследования. Поло-
жительные результаты ни у кого 
не выявлены, — сообщил дирек-
тор гимназии Валерий Родионов.

Рефераты 
о вреде наркотиков

Помимо проверок, в школах 
регулярно проходят различные 
профилактические мероприятия. 
Например, в гимназии №1562 ре-
бятам показывают документаль-
ные фильмы на темы «Умей ска-
зать «нет», «Правда о наркотиках».

В лицейско-гимназическом 
комплексе на Юго-Востоке, рас-
положенном в Кузьминках, про-
водят тематические классные 
часы, показ видеофильмов о вре-
де наркотиков и многое другое. 

А, например, в школе №1357 
района Марьино школьники пи-
шут рефераты и доклады о влия-
нии наркотиков на организм че-
ловека.

Анна САХАРОВА, 
Наталия ГЕРАСИМОВА

Округ

Раз в год в школах 
проводят 
добровольные 
медицинские 
тестирования

Подростки 
проверки не боятся

Обеспечить снижение плате-
жей за жилищно-коммуналь-
ные услуги поможет исполь-
зование энергосберегающих 
технологий при управлении 
многоквартирным домом. Как 
реализовать подобную иници-
ативу, обсудили на заседании 
коллегии префектуры Юго-
Восточного округа.

— Эффективное управление 
многоквартирным домом не-
возможно без использования 
энергосберегающих техноло-
гий: применения современных 
теплоизоляционных материа-

лов, установки приборов учёта 
и регулирования водо- и энерго-
ресурсов, замены изношенных 
трубопроводов на современ-
ные, установки энергосберега-
ющего оборудования, — отме-
тил руководитель ГКУ «Дирек-
ция ЖКХиБ ЮВАО» Александр 
Бакашев. — Использование 
данных технологий позволит 
не только улучшить комфорт-
ность проживания, но и в ко-
нечном итоге обеспечить сни-
жение платежей за ЖКУ.

На сегодняшний день на тер-
ритории ЮВАО в управлении 

районных ГБУ «Жилищник» 
находятся 2643 дома. На пер-
вом этапе было отобрано око-
ло 400 домов в восьми районах 
округа (Выхино-Жулебино, Ка-
потня, Лефортово, Люб лино, 
Марьино, Некрасовка, Печат-
ники и Южнопортовый). По-
сле обследования этих домов в 
них планируется реализовать 
энергосервисные мероприя-
тия: установить автоматизи-
рованные узлы управления, 
которые позволят оптимизи-
ровать потребление тепла. Со-
ответствующие работы в до-

мах начнут после проведения 
собраний собственников жи-
лья. Такие собрания в выбран-
ных домах планируется прове-
сти уже в апреле-мае текущего 
года, а приступить к выполне-
нию энергосервисных меро-
приятий — в июне. 

Префект ЮВАО Андрей Цы-
бин, подводя итоги заседания, 
отметил, что работа по сниже-
нию платежей за ЖКУ должна 
быть одним из важнейших на-
правлений комплекса город-
ского хозяйства в округе. 

Наталья ГОНЧАРОВА

На коллегии Счётчики тепла помогут снизить платежи за ЖКУ

Что делают в ЮВАО для профилактики 
наркозависимости среди школьников

i Куда обращаться
Родители, заподозрившие де-

тей в употреблении наркотиков, 
могут обратиться в Детский нар-
кологический центр при Москов-
ском НПЦ наркологии. Детей 
из ЮВАО принимает психиатр-
нарколог Валентина Васильев-
на Алымова (каб. 215) по чётным 
дням с 8.00 до 14.00, по нечёт-
ным — с 14.00 до 20.00, тел. (499) 
245-0803.

Адрес центра: ул. Остоженка, 
53а. Тел. регистратуры
(499) 245-0385

Очень важно, какое 
у подростка окружение 
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С
енсорный стол, 
за которым мо-
гут играть дети, 
э лек т р он н а я 
учебная доска, 

кабинет психолога, спек-
такль «Бременские музы-
канты» в исполнении вос-
питателей и проект «Роди-
тели читают сказку» — это 
лишь часть новшеств для 
детей в дошкольных отде-
лениях при школе №1222 
на Нижегородской улице.

Когда интересно, 
капризов не бывает

— Главное в детском 
саду, как в общем-то и 
дома, — чтобы ребёнку 
было интересно. Тогда и с 
поведением меньше про-
блем, и капризов почти не 
бывает, — говорит руково-
дитель дошкольного отде-
ления Наталья Здобнова.

Воспитательницей она 
хотела быть всегда, с дет-
ского сада.

— У нас было две воспи-
тательницы, одна из них 
— красивая и очень до-
брая — Наталья Никола-
евна. Я смотрела на неё и 
думала: «Она Наталья Ни-
колаевна, и я Наталья Ни-
колаевна, я тоже буду вос-
питательницей». 

Сейчас её первому дет-
садовскому выпуску уже 
19 лет. Нет, своих детей 

пока никто не приводил, 
но в гости приходят. Не-
которые на новогодних 
утренниках играют Деда 
Мороза, Снегурочку, а 
когда-то были зайчиками 
и снежинками…

Вместе с дочкой

Сначала Наталья ра-
ботала медицинской се-
строй в Морозовской дет-
ской больнице. Через пару 
лет после рождения дочки 
Маши встал вопрос о са-
дике. Свободных мест для 
детей в детсадах поблизо-
сти не было, а вот вакан-
сии имелись.

— В детском саду №1940 
на Новохохловской заве-
дующая сказала: «Попро-
буй воспитателем, у тебя 
получится». 

Наталья растерялась: 
группы были большие, до 
30 человек: что с ними де-
лать, чем занять, как ор-
ганизовать хотя бы безо-
пасность? Через месяц всё 
в группе было организова-
но так, что по утрам дети 

в сад бежали, а вечером не 
хотели уходить домой. 

Мамы на приёме

Всего в ведении Натальи 
Здобновой около 360 детей 
и 70 педагогов — три до-
школьных отделения. Ра-
бочая неделя чётко распи-
сана: понедельник, втор-
ник, среду она проводит 

в самом большом отделе-
нии, на Нижегородской, а 
четверг и пятницу — в двух 
других. Первую половину 
дня занимает текущая ра-
бота, вторую — приём ро-
дителей, безо всякой за-
писи. 

— Вот пришла мама: 
сыну уже три года, пора 
уже фразы строить, а он 
произносит лишь отдель-

ные слова, — говорит На-
талья Здобнова. — Начи-
наю расспрашивать, ка-
кие у мальчика любимые 
игрушки, какие книжки 
они читают, какие песен-
ки поют, а она отвечает: 
«Да у нас всё в планшете 
— и мультфильмы, и му-
зыка, и игры. Целый день 
может не отрываться».

Конечно, родителям так 

удобнее. Но если с ребён-
ком не разговаривают жи-
вые, не мультяшные люди, 
он не получает навыков 
артикуляции, просто не 
знает, как говорить.

Скажите, что гаджет 
сломался

Мам и папам учат прео-
долевать планшетное зом-
бирование. 

— Спрячьте планшет, 
скажите — в первую оче-
редь себе, — что он сло-
мался, — говорит Наталья 
Здобнова. — Утром разго-
варивайте с детьми, по до-
роге в сад рассказывай-
те истории, вечером рас-
спрашивайте, как прошёл 
день, рисуйте, читайте. 

Мы стараемся сориен-
тировать родителей, куда 
можно пойти в выходные с 
ребёнком, вывешиваем на 
информационных стендах 
афиши детских спектак-
лей и праздников, распи-
сание работы музеев, при-
глашения на экскурсии. 

Марина МАКЕЕВА 

Дошкольное отделение №1: 
Новохохловская, 8, 
тел. (495) 911-3288
Дошкольное отделение №2: 
Нижегородская, 67, корп.2, 
тел. (495) 911-41-32
Дошкольное отделение №3: 
Верхняя Хохловка, 35, 
тел. (495) 678-51-78

В
от уже семь лет 
возглавляет те-
рапевтическое 
отделение фи-
лиала №3 диа-

гностического центра №3 
в Лефортове терапевт врач 
высшей категории Ольга 
Бетяева. Она убеждена, 
что врач — это не профес-
сия, а призвание.

Зелёнка, бинт и мишка

— Сколько себя помню, 
всегда мечтала быть вра-
чом, — рассказывает Оль-
га Бетяева. — В детстве я 
всегда играла в доктора. 
Мне даже сшили сумоч-
ку с красным крестом, в 
которой у меня лежали 
настоящие йод, бинт и 
зелёнка. Вот я и ходила, 
«лечила» всех. В основ-
ном, конечно, игрушки. 
Всех кукол, мишек, зай-
чиков зелёнкой перемаза-
ла! И в школе тоже «док-
тором» считалась. Могла 
помощь оказать, если кто 
поранится.

Окончательно решение 

поступать на медицин-
ский факультет сформи-
ровалось у Ольги в стар-
ших классах школы. И 
сегодня она ни разу не 
пожалела, что выбрала та-
кую нужную людям про-
фессию.

Врач — друг семьи

Ольга Бетяева не толь-
ко занимается админи-
стративной работой как 
заведующая отделением, 
она ведёт приём пациен-
тов. А ещё является кура-
тором некоторых проек-
тов. Один из проектов — 
появление в поликлинике 
врачей общей практики.

— Врач общей практики 
— это очень высокая ква-
лификация и очень вы-
сокая ответственность, 
— говорит она. — Он мо-
жет решать широкий круг 
проблем: вести детей и по-
жилых, больных эндокри-
нологического, невроло-
гического профиля, боль-
ных с лор-заболеваниями. 
Фактически это семей-

ный врач. Между про-
чим, именно врачом об-
щей практики был Антон 
Павлович Чехов. 

Ещё один проект, в ко-
тором участвует Бетяева, 
— такой: врач-специалист 
постоянно наблюдает 
больного с хроническим 
заболеванием (чаще все-
го это диабет или патоло-
гии сердечно-сосудистой 
системы).

— Это очень удобно, — 
говорит Бетяева. — Боль-
ной, минуя общую си-

стему записи, обращает-
ся напрямую к «своему» 
доктору и получает на-
значение на приём. Та-
ким образом, человеку, 
страдающему хрониче-
ским недугом, проще и 
удобнее получать необ-
ходимые консультации и 
помощь.

Открыты для всех
Ольга Бетяева заботит-

ся об улучшении качества 
медицинских услуг. Для 
этого она наладила об-
ратную связь с пациен-
тами. 

— Любой пациент мо-
жет высказать свои поже-
лания и замечания, рас-
сказать, что бы он хотел 
видеть в нашем центре, — 
рассказывает она. — Это 
можно сделать, заполнив 
анкету или проголосовав 
в Интернете. 

Кроме того, Ольга Бе-
тяева вместе с коллегами 
проводит ежемесячные 
встречи с жителями: чи-
тает лекции в центрах со-
циального обслуживания 
и в библиотеках. 

— На такие встречи 
приходит много народа, 
— говорит она, — и мы 

надеемся, что со време-
нем сможем учесть все по-
желания. 

Алексей ТУМАНОВ

Адрес филиала №3 
диагностического центра №3: 
Таможенный пр., 3.
Тел. (495) 361-7501

«Врачом мечтала быть с детства»
Ольга Бетяева считает помощь людям своим призванием

Сердечники и диабетики 
могут напрямую обратиться 
к врачам-специалистам

Сейчас её первым 
детсадовским 
выпускникам
уже 19 лет

Как «расколдовать» 
планшетных детей?

Наталья Здобнова
руководит тремя 
дошкольными отделениями
в Нижегородском районе

Наталья Здобнова: «Спрячьте планшет 
и читайте детям книжки!»

Ольга Бетяева всегда прислушивается к пожеланиям пациентов
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8 
апреля в районе 
Некрасовка про-
шёл первый ве-
сенний суббот-
ник. Десятки че-

ловек, несмотря на дождь, 
пришли поучаствовать в 
этом мероприятии. Ини-
циативная группа жите-
лей посадила на полукруге 
между улицами Покров-
ской и Рождественской 
первую липовую аллею. 

Зелени не хватает

На новой территории 
района пока раскинулись 
«каменные джунгли». Нет 
ни одного парка или скве-
ра, друг на друга смотрят 
лишь многоэтажные жи-
лые дома. 

Депутаты и инициатив-
ная группа жителей «Вме-
сте за парк!» хотят, чтобы 
в проект планировки Лю-
берецких Полей включи-
ли строительство школы 
искусств, ФОКа с бассей-
ном, стадиона, а на полу-
круге между улицами По-
кровской и Рождествен-
ской разместили парк или 
сквер с площадкой для 
уличной эстрады. 

— Всем жителям района 
необходимы зелёные зоны 
отдыха, а не новые жилые 
многоэтажки. Мы хотим, 
чтобы полукруг стал не 
только красочным, уют-
ным, зелёным, но и куль-
турным центром, визит-
ной карточкой района, 
— считает Ирина Ухабо-
тина, глава муниципаль-
ного округа Некрасовка.

Нужно место 
для прогулок

Во время субботника 
активисты посадили 130 
лип и кустарников, а так-
же убрали мусор с терри-
тории. В плащах, под до-
ждём, некрасовцы от мала 
до велика вдоль Покров-
ской улицы сажали моло-
дые деревца. Татьяна По-
тапова, жительница про-
спекта Защитников Мо-
сквы, посадила несколько 
лип.

— Три года назад я пе-
реехала в этот район. У 
меня двое внуков, но гу-
лять с ними негде: зелени 

мало. Хотелось бы, чтобы 
Некрасовка соответство-
вала своему названию, ко-
торое ей дали застройщи-
ки, — «Некрасовка-Парк», 
— сообщила Татьяна.

Житель Рождественской 
улицы Александр Поса-
женков тоже недоволен 
положением. Он посадил 
пару лип и собрал разбро-
санный по газону зимний 
мусор. 

— Дома растут, а отды-
хать и дышать свежим воз-
духом негде! Погулять вы-
езжаю только в центр, а 

после работы — быстро до-
мой, — сказал Александр. 

Просьбу жителей 
передадут мэру

По приглашению депу-
татов и жителей Некра-
совки субботник посе-
тил префект ЮВАО Анд-
рей Цыбин. К нему об-
ратилась инициативная 
группа жителей «Вместе 
за парк!», в которую вхо-
дят Олег Дегтярёв, Павел 
Агапкин, Лада Силина, а 
возглавляет Ирина Ухабо-

тина, с просьбой создать 
на полукруге зелёную зону 
отдыха и поддержать их в 
том, чтобы там был парк и 
не строилось жильё. Пре-
фект вместе с жителями, 
несмотря на дождь, тоже 
принял участие в посад-
ке деревьев на новой ал-
лее района. По его словам, 
идея некрасовских еди-
нороссов и инициатив-
ной группы, безусловно, 
здравая. Но процесс из-
менения проекта может 
занять немало времени. 
Ведь часть земли на по-

лукруге находится в част-
ной собственности, она не 
принадлежит городу.

— С вашими пожелани-
ями я готов обратиться к 
мэру. Он всегда поддер-
живает горожан, — сказал 
префект. — Здесь может 
быть создан прекрасный 
парк на радость жителям, и 
район преобразится. Важ-
но, чтобы жители не были 
равнодушны. Я знаю, что 
инициативная группа не 
только очистила террито-
рию от мусора и посадила 
первую аллею, но и начала 

сбор подписей в поддерж-
ку создания парка. Это 
правильно. Необходимо 
показать, что это иници-
атива не только «Единой 
России» и местных депута-
тов, но и большинства жи-
телей района. Я вижу, что 
инициативная группа на-
строена очень решительно, 
и я буду помогать вам ре-
шать этот вопрос. Пора из 
спального района сделать 
полноценный, где каче-
ство жизни будет соответ-
ствовать столичному.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Инициативная группа 
«Вместе за парк!»
начала посадку деревьев

Префект ЮВАО 
Андрей Цыбин 
поддержал 
инициативу 
создания парка 
в Некрасовке

Перед работой

Жители Некрасовки 
посадили саженцы липы

Префект Андрей Цыбин с главой муниципального округа 
Некрасовка Ириной Ухаботиной на субботнике

На субботнике 
жители 
Некрасовки 
посадили 
130 лип
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Попала под «Форд» 
на Рязанке

Вечером 31 марта 14-летняя 
школьница, переходя дублёр Ря-
занского проспекта в не пред-
назначенном для этого месте у 
дома 57, попала под микроавто-
бус «Форд Транзит». Пострадав-
шую госпитализировали с сотря-
сением мозга и переломом бедра.

Упали в 228-м автобусе
Вечером 2 апреля водитель 

автобуса ЛиАЗ вёз пассажиров 
по 228-му маршруту, двигаясь 
по улице Шкулёва. Недалеко от 
дома 7 он затормозил перед не-
регулируемым пешеходным пе-
реходом, и в салоне упали два 
пассажира: 14-летний школьник 
получил ушибы лба и голени, а 

женщина — травму руки. Скорая 
доставила пострадавших в ле-
чебные учреждения.

На улице Трофимова 
пострадал скутерист

Днём 5 апреля шестнадцати-
летний водитель скутера «Хон-
да Дио» ехал по улице Трофимо-
ва. Приближаясь к перекрёстку 
с улицей Сайкина, он врезался в 
«Мицубиси Паджеро», водитель 
которого остановился перед све-
тофором на красный свет. В ре-
зультате скутериста увезли в 
детскую больницу с сотрясени-
ем мозга и ушибом колена. Как 
выяснилось, водительского удо-
стоверения у юноши не было.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

А
ктивисты межре-
гиональной обще-
ственной органи-
зации «Авто-Мото 
Ассоциация» Алек-
сей Носов и Влади-

мир Кириллов недавно совер-
шили автопробег, целью которо-
го стала проверка качества бензи-
на и дизтоплива, продаваемых в 
разных регионах страны. Ребята 
объехали десятки городов, повсю-
ду заезжали на АЗС, брали про-
бы и отправляли в лаборатории, 
а будучи проездом в Москве, дали 
пресс-конференцию, где расска-
зали о результатах этих прове-
рок. На ней побывал корреспон-
дент «ЮВК».

На 20% АЗС недоливают

Проверка каждой АЗС начи-
налась с контроля точного ко-
личества отпущенного топлива. 
Вообще-то мерник для этого дол-
жен быть на каждой заправке. Но, 
чтобы сэкономить время, активи-
сты повсюду возили с собой свой 
мерник: на верхнем багажнике, 
чтобы не было сильного запаха 
бензина в салоне.

В Москве и Подмосковье Носов 
и Кириллов проверили 10 АЗС. 
Результаты в общем оказались 
неплохими. Недолив, к приме-
ру, был выявлен лишь на двух за-
правках. На шести из десяти АЗС 
нарушений либо не было обнару-
жено вообще, либо это были лишь 
незначительные отклонения по 
химическому составу от действу-
ющих норм.

Не для авто, 
а для котельной?

Увы, исключения активистам 
тоже встретились. В Московской 
области на одном шоссе они об-
наружили сразу две заправки, где 
нарушения оказались просто «из 
ряда вон». На обеих заправках со-
держание серы в бензине превы-
сило норму более чем в 10 раз, а в 
дизтопливе — в 50 раз с лишним!

— Колоссальное завышение! — 
отметил Алексей Носов. — На этих 
заправках вместо дизельного то-
плива для автомобилей нам про-
дали самый настоящий «печник»!

Речь идёт о дизтопливе, которое 
производят обычно на небольших 
нефтеперерабатывающих заводах 
в качестве судового или котельно-
го (печного). К нему предъявля-
ются значительно менее жёсткие 
требования по очистке от приме-
сей, чем к автомобильному. Есте-

ственно, оно и стоит гораздо де-
шевле. Иногда такое топливо за-
купают недобросовестные хозя-
ева АЗС и реализуют под видом 
моторного топлива, что позволя-
ет заметно увеличить прибыль.

Как не нарваться

— Соблюдайте «заправочную 
гигиену», то есть не заправляйтесь 
чем попало, — советует Носов.

По его словам, за семь лет рабо-

ты активисты не нашли ни одного 
серьёзного нарушения ни на од-
ной АЗС, принадлежащей ВИНК 
— вертикально интегрированным 
нефтяным компаниям. Это ком-
пании, которым принадлежат не 
только сети фирменных заправок, 
но и собственные нефтеперераба-
тывающие заводы, что позволяет 
им держать качество на уровне и 
жёстче контролировать его.

ВИНК — это, например, «Газ-
промнефть», «Башнефть», «Тат-
нефть», «Лукойл», «Роснефть». В 
то же время у «Роснефти» и «Лу-
койла» много франшизных запра-
вок, на которых нарушения, по 
словам активистов, встречаются 
нередко. Такие АЗС принадлежат 
другим организациям: работают 
по договору с ВИНК, но закупа-
ют топливо не только в той ком-
пании, логотип которой водители 

видят на дорожном указателе, но 
и в других местах.

Допустим, вам срочно нужно 
заправиться по пути на дачу, а хо-
рошо знакомую АЗС вы уже про-
скочили. Как быть, чтобы не на-
рваться на плохое топливо?

— Во-первых, выбирайте за-
правку с логотипом знакомой 
ВИНК, — советует Носов. — Во-
вторых, убедитесь, что АЗС не 
франшизная, а принадлежит ком-
пании, название которой вы ви-
дите на вывеске.

Точное название организации 
указано в регистрационных доку-
ментах, копии которых вывешива-
ются либо у окошка кассы, либо на 
информационном стенде внутри 
(если при АЗС есть торговый зал). 
Если документов нет, спокойнее 
будет заправиться в другом месте.

Василий ИВАНОВ

Убедитесь, что 
АЗС принадлежит 
компании, 
название которой 
вы видите 
на вывеске

Откуда на АЗС 
«печник»?
Что делать, чтобы плохое топливо 
не испортило вам машину

Если копии регистрационных документов на заправке не вывешены, 
спокойнее будет заправиться в другом месте
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В лесу 
проснулись 
клещи

Сезон активности кле-
щей начался в Москве. 
Уже к 20 марта в столи-
це было зарегистрировано 
пять случаев укусов этими 
паразитами. 

— В прошлом году 
один житель нашего 
округа заболел клеще-
вым энцефалитом, — 
сообщили в ТОУ Роспо-
требнадзора по г. Москве 
в ЮВАО. — 30-летний 
мужчина из Рязанского 
района ездил в Ярослав-
скую область на рыбалку, 
где к нему и присосался 
клещ. Мужчину удалось 
вылечить.

Тем, кто собирается на 
отдых в регионы, небла-
гополучные по энцефа-
литу, нужно обратиться в 
ближайшую поликлинику 
и сделать прививку. При-
чём не позже чем за 1-1,5 
месяца до отъезда. 

Перечень опасных реги-
онов можно найти на сай-
те 77.rospotrebnadzor.
ru. В Подмосковье не-
благополучными счита-
ются лишь Талдомский и 
Дмитровский районы, но к 
опасным относятся, к при-
меру, Тверская и Ярослав-
ская области, Карелия и 
отдельные районы Санкт-
Петербурга. 

— Случаев присасыва-
ния паразитов с боррели-
озом по-прежнему много, 
— говорит Галина Жуко-
ва, заместитель начальни-
ка ТОУ Роспотребнадзора 
по Москве в ЮВАО. — В 
прошлом году такие слу-
чаи были в парке «Соколь-
ники», в Лосином Остро-
ве, в Серебряном Бору, в 
Петровском и Битцевском 
парках. В ближайшее вре-
мя все городские парки и 
лесопарки планируется 
обработать от клещей. 

Прививки от боррелио-
за не существует. Можно 
лишь стараться обезопа-
сить себя от укусов кле-
щей: отправляясь в парк 
или в лес, надевать одеж-
ду с длинными рукавами и 
штанинами, носить голов-
ной убор, использовать 
репелленты и периодиче-
ски осматривать одежду и 
тело, чтобы вовремя снять 
клещей. 

Если паразит всё-таки 
впился, надо по возмож-
ности быстрее обратить-
ся в травмпункт. Снято-
го клеща можно сдать на 
исследование в лаборато-
рию в Графском пер., 4/9 
(анализы платные), а по-
страдавшему необходимо 
не позже четвёртого дня 
с момента укуса ввести 
иммуноглобулин против 
клещевого энцефалита. 
Взрослым эту процедуру 
делают в НИИ им. Скли-
фосовского (Сухаревская 
пл., 3), а детям — в дет-
ской клинической больни-
це №13 им. Филатова (ул. 
Садовая-Кудринская, 15). 

Марина ТРУБИЛИНА
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После долгого перерыва в 
столице предложили воз-
родить медвытрезвители. 
Однако они должны быть 
на базе наркологических 
центров и предоставлять 
свои услуги на платной ос-
нове. Стоит ли возрождать 
вытрезвители? С таким во-
просом к своим читателям 
«ЮВК» обратился на этой 
неделе.

 Валентина Зубова, 
36 лет, Капотня: 

— Думаю, что стоит. Но 
только не на платной основе, 
конечно. Нужно просто заби-

рать людей с улиц, которые 
явно пребывают в состоянии 
алкогольного опьянения. 

 Роман Фукин, 
46 лет, Люблино:

— Я против появления вы-
трезвителей. Это какой-то шаг 
назад, в Советский Союз. Че-
ловек отрезвиться может и на 
дому. Пригласил врача — тебе 
вкололи препарат, отлежался 
и всё. 

 Леопольд Полин, 
43 года, Печатники: 

— Обязательно нужно воз-
рождать медвытрезвители, но 

только я не понял: как гражда-
не сами будут платить за них? 
То есть с улиц забирают, вы-

трезвляют, а потом предъявля-
ют счёт? Не случится ли так, 
что любой человек, от которого 

пахнет алкоголем, станет по-
тенциальным клиентом таких 
вытрезвителей? 

 Полина Ломова, 
31 год, Кузьминки: 

— Если людей будут заби-
рать в вытрезвитель принуди-
тельно, то законно ли это? А 
если по их желанию, то и так 
уже есть разного рода нарко-
логи.

 Николай Волосов, 
34 года, 
Выхино-Жулебино: 

— Ничего сказать не могу. 
Если всё будет продумано, то я 

за. Лишь бы не получилось так, 
что хотели как лучше, а вышло 
как всегда. 

 Дмитрий Голов, 47 лет, 
Текстильщики: 

— Я за то, чтобы возродить 
вытрезвители. Жаль, что их 
убрали. Может, москвичи за-
думаются, в каком виде нужно 
появляться на улицах. 

Маргарита 
ШВЕЦОВА 

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Стоит ли вернуть медвытрезвители? Ваше мнение

У  дома 13, корп. 
4, на Самарканд-
ском бульваре 

находится бомбоубежи-
ще, а рядом пустырь, ко-
торый никто не убирает. 
Помогите выяснить, чья 
это территория и кто 
должен здесь убирать? 

Татьяна Ивановна, 
Выхино-Жулебино

Корреспондент «ЮВК» 
побывала на этом пусты-
ре. На площадке между 
домом 13, корп. 4, на Са-
маркандском бульваре и 
домом 6 на Ферганском 
проезде валялись пустые 
бутылки и пакеты. На две-
рях бункера висел листок 
с сообщением, что авто-
сервис и мойка перееха-
ли в другое место. После 
проведённого «расследо-
вания» удалось выяснить, 
что раньше эту площад-
ку обязаны были убирать 
арендаторы помещения.

После нескольких звон-
ков редакции в ГБУ «Жи-
лищник» его сотрудники 
всё-таки убрали мусор, 
хотя и не обязаны были 
этого делать.

— Пустырь не входит в 
границы уборки дворовых 
территорий, но по своей 
инициативе или по прось-
бе управы мы иногда там 
прибираем, — сказал зам. 
директора ГБУ «Жилищ-
ник Выхино района Вы-
хино-Жулебино» Алек-
сей Трибунский.

Как выяснилось в итоге, 
бомбоубежище принадле-
жит Департаменту по де-
лам гражданской оборо-
ны. За состояние, содер-
жание и уборку бункера 
отвечает подведомствен-
ное департаменту Специ-
альное предприятие при 
Правительстве Москвы 
(СППМ). Мастер участ-
ка №5 по ЮВАО СППМ 
Самуил Соломонов рас-
сказал, что на поверхно-
сти этого бомбоубежища 
сотрудники организации 
убирают раз в месяц. 

— Во время апрельских 
субботников будет сдела-
на уборка этой террито-
рии, к майским праздни-
кам всё подбелим и при-
украсим, — пообещал он. 

Наталия
ГЕРАСИМОВА

После звонка «ЮВК» 
у дома на Самаркандском 
бульваре убрали мусор

Помогите разо-
браться, что 
именно счита-

ется жилой постройкой 
на садовом участке? Ка-
ким требованиям она 
должна отвечать? И ка-
кая постройка относится 
к нежилому помещению?

Людмила Петровна, 
Люблино

Главным документом, 
который определяет, что 
является жилым домом, 
жилой или нежилой по-
стройкой на дачном участ-
ке, является Федеральный 
закон «О садоводческих, 
огороднических и дачных 
некоммерческих объеди-
нениях граждан». 

Жилой дом — это по-
стройка на дачном участ-
ке, в которой можно жить 
круглогодично, то есть к 
которой подведены все 
коммуникации, в том 
числе свет, холодная пи-
тьевая вода, горячая вода, 
сделаны системы отопле-
ния и вентиляции. Если 
в районе есть газ, то дом 
должен быть газифициро-
ван. В доме может не быть 
канализации и холодной 
воды, если в посёлке та-
ких коммуникаций нет. 

Такой дом можно при-
знать пригодным для по-
стоянного проживания, 
после чего можно ставить 
вопрос о регистрации по 
месту жительства.

Ж и ла я пост рой ка 
— это дом на дачном 
участке, в котором мож-
но жить только в тёплое 
время года. Соответ-
ственно, в таком доме 
нет достаточного набо-
ра коммуникаций, и по-
этому в нём нельзя про-
писаться. 

Хозяйственно-быто-
вые постройки, бани и 
гаражи, расположенные 
на участке, законом отне-
сены к нежилым помеще-
ниям и имеют главное от-
личие: в них нельзя жить.

По мнению специали-
стов Росреестра, абсо-
лютно все постройки на 
участке надо регистри-
ровать, ставить на када-
стровый учёт и платить 
за них налог. Без этих 
процедур больше нель-
зя будет продать или по-
дарить участок. Если же 
выяснится, что строение 
на участке есть, а налог на 
него хозяин не платит, то 
придётся платить штраф. 

Евгений БАКИН

Что считать жилой постройкой 
на садовом участке? 

В жилом 
доме можно 
прописаться, 
а в жилой 
постройке — 
нельзя 

Было

Стало

Хозяйственно-бытовые постройки на участке 
относятся к нежилым помещениям
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Обратная связь
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Залезли в квартиру 
в Южнопортовом

Житель дома на 5-й Кожу-
ховской, вернувшись домой, 
обнаружил пропажу ювелир-
ных изделий на сумму более 
450 тыс. рублей. Вскоре по-
лицейские вышли на след по-
хитителей и задержали их. 
Как выяснилось, молодые 
люди несколько дней наблю-
дали за квартирой: кидали в 
окно камешки и таким обра-
зом выяснили, что хозяин от-
сутствует. Днём они добра-
лись до окна 4-го этажа по 
газовой трубе, отжали окно, 
проникли в квартиру, похити-
ли драгоценности и тем же 
путём покинули место пре-
ступления. Установить лич-
ности злоумышленников уда-
лось по записям видеокамер. 
Возбуждено уголовное дело. 
Домушники ждут суда под 
стражей.

Похитили пожарные 
клапаны в Некрасовке

В Некрасовке ночью похи-
тители проникли на склад, 
расположенный на чердаке, 
и украли 20 пожарных кла-
панов. Сумма ущерба соста-
вила 130 тыс. рублей. Зло-
умышленников, двух моло-
дых ранее судимых местных 
жителей, в тот же день за-
держали сотрудники ППС в 
ходе патрулирования терри-
тории. При них были обнару-
жены украденные клапаны. 
Возбуждено уголовное дело.

Мошенников поймали 
в Текстильщиках

Фирма по автолизингу, 
расположенная в Текстиль-
щиках, предоставила в арен-
ду другой фирме 37 автомо-
билей «Хёндай Солярис». 
29-летний клиент— генди-
ректор — заплатил за арен-
ду авто только за два меся-
ца. Остальную сумму он вы-
плачивать отказался. Ущерб 
превысил 23 млн рублей, и 
бизнесмены обратились в по-
лицию. В ходе расследования 
выяснилось, что гендиректор 
был в сговоре с мошенника-
ми, организовавшими фик-
тивную фирму. Гендиректор 
и один из его соучастников 
задержаны. Возбуждено уго-
ловное дело.

Анна САХАРОВА

Хроника

Ж
итель дома 
на Ферган-
ском проезде, 
многодетный 

отец и торговец носками 
и футболками, после рабо-
чего дня собирался домой. 
Он закрыл свой павильон-
чик в торговом центре воз-
ле метро «Люблино», взял 
из кассы выручку за 10 
дней — около 280 тыс. ру-
блей — и по ехал домой на 

своём «Дэу Матиз». Муж-
чина не заметил, что уже 
некоторое время за ним 
наблюдал какой-то подо-
зрительный тип.

На улице Юных Ле-
нинцев его машина оста-
новилась на светофоре. 

Внезапно к «Дэу Матиз» 
подошёл какой-то муж-
чина, постучал в окно и 

спросил, как зовут води-
теля. Тут зажёгся зелёный 
свет, и продавец продол-

жил свой путь. Но уже че-
рез несколько метров его 
догнал белый «Киа Рио», 

который стал настойчиво 
прижимать «Дэу» к обо-
чине. Из «Киа» вышел тот 
самый мужчина, но на-
мерений познакомиться 
у него уже явно не было. 
Водитель «Дэу» заблоки-
ровал окна и двери свое-
го автомобиля. В этот мо-
мент агрессор достал пи-
столет, разбил рукояткой 
боковое стекло автомоби-
ля и попытался проник-
нуть в салон. Продавцу 
удалось выбежать из авто. 
Он кинулся назад к пере-
крёстку с криками о по-
мощи. К счастью, мимо 
проезжал экипаж поли-
ции. Нападавший пере-
стал копаться в салоне 
«Дэу», вышел из маши-
ны и сделал вид, что он 
ни при чём. А когда по-
лицейские направились 
в его сторону, злоумыш-
ленник кинулся бежать. 
Погоня не была долгой, 
полиция его задержала.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 

межрайонной прокуратуры

Разбил боковое стекло 
рукояткой пистолета
Напавшего на водителя «Дэу Матиз» задержали на месте преступления

«Киа Рио» 
настойчиво 
прижимал 
«Дэу» 
к обочине

Житель дома на улице Мель-
никова, страдающий психи-
ческим заболеванием, живёт 
вместе с девятнадцатилет-
ней дочерью в коммуналке — 
в комнате площадью 17,3 кв. 
метра. До недавнего времени 
он состоял на учёте по улуч-
шению жилищных условий. 
Этот дом — бывшее общежи-
тие. Когда общежитие пере-
дали в фонд социального ис-
пользования, семью сняли с 
учёта нуждающихся в жилье. 
И мужчина обратился в про-
куратуру. 

По результатам проверки 
прокурор направил в суд ис-
ковое заявление к Департа-
менту городского имущества о 
восстановлении семьи на учё-
те нуждающихся в улучшении 
жилищных условий. Решени-
ем суда требования прокурату-
ры удовлетворены. После всту-
пления судебного решения в 
законную силу право гражда-
нина на улучшение жилищных 
условий будет восстановлено.

Анна САХАРОВА
По информации 

Прокуратуры ЮВАО

Прокуратура защитила права 
нуждающихся в жилье Ночью в Кузьминках двое мест-

ных жителей в состоянии алкоголь-
ного опьянения шли к себе домой 
продолжать банкет. На пути им по-
палась светло-серая «Волга», и им 
захотелось покататься. После неод-
нократных ударов пивной бутылкой 
стекло водительской двери наконец 
поддалось. Один из злоумышлен-
ников проник в салон автомобиля 
и попытался завести авто, замыкая 
провода зажигания. Машина не за-
водилась. 

Всё это увидела в окно соседка 
и вызвала полицию. Прибывшие 
стражи порядка на месте задержа-
ли одного из похитителей. Второму 
удалось бежать. 

Хозяин «Волги», пенсионер, по-
яснил следствию, что машину за-
вести всё равно бы не удалось, по-
тому что у движка его «Волги» есть 
особый секрет.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской межрайонной 

прокуратуры

«Волгу» с секретом угнать не удалось

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU
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Н
ачался ве-
сенний при-
зыв. При-
зывная кам-
пания про-

длится до 15 июля.
Об особенностях этой 

армейской весны, о служ-
бе в научных и спортив-
ных ротах рассказал во-
енный комиссар Люблин-
ского района Юго-Вос-
точного округа полковник 
запаса Сергей Кузнецов.

Служить будут 
неподалёку

Как рассказывает наш 
собеседник, призывники 
из Москвы, как правило, 
проходят военную служ-
бу в воинских частях, 
которые расположены в 
пределах Центрального 
федерального округа. 

— Если призывник же-
нат, имеет детей, родите-
лей с инвалидностью или 
пенсионного возраста, то 
мы обязательно это учи-
тываем и стараемся, что-
бы парень служил как 
можно ближе к месту жи-
тельства, — говорит во-
енком. 

По су щест ву ющ и м 
правилам право на от-
срочку от призыва име-
ют студенты вузов, но на 
неё также могут рассчи-
тывать и студенты, полу-
чающие среднее профес-
сиональное образование 
в лицеях и колледжах. С 
января 2017 года она пре-
доставляется независимо 
от возраста, в том числе и 
тем, кому больше 20 лет. 

Высшее 
образование — 
это плюс

Призывники с выс-
шим образованием, по 
словам военкома, име-

ют ряд преимуществ. 
— У таких ребят есть 

право выбора. Каждому 
из них предлагают либо 
отслужить один год по 
призыву и полностью ис-
пытать на себе преврат-
ности жизни в казар-
ме, либо подписать кон-
тракт на два года и всё это 
время жить в квартире, а 
если служба проходит в 
Москве, то дома, — по-
ясняет полковник.

Условия службы кон-
трактника — бесплат-
ное медицинское и ве-
щевое обеспечение, го-
сударственное страхова-
ние жизни и здоровья, а 
также заработная плата, 

которая, по данным Ми-
нистерства обороны, не 
опускается ниже 20 тыс. 
рублей. 

Наука в приоритете

В последние годы Мин-
обороны много усилий 
потратило на создание 
так называемых научных 
рот. Кузнецов рассказы-
вает, что служба в таких 
подразделениях стала 
престижной и открыва-
ет широкие перспективы 
для будущего профессио-
нального роста. 

— В настоящее вре-
мя функционируют 12 
научных рот, — гово-
рит военком. — Они, как 
правило, сформирова-
ны при учебных заведе-
ниях и научно-исследо-
вательских организаци-
ях Министерства оборо-
ны. Один день в неделю 
бойцы проходят обще-
войсковую подготовку, 
стреляют, изучают устав 
и занимаются строевой, 
а в остальные дни ведут 
научные исследования. 

В научные роты отби-
рают выпускников или 

студентов вузов, склон-
ных к научной деятель-
ности, принимающих 
участие в перспективных 
для Мин обороны иссле-
дованиях. При этом кон-
курс, как правило, со-
ставляет не менее трёх 
человек на место.

Вместо военного 
билета — волчий 

По словам люблинско-
го военкома, повыше-
ние престижа воинской 
службы находит своё от-
ражение в конкретных 
законах. 

— 27 лет — это срок 
окончания призывно-
го возраста. После это-
го человека в армию уже 
не призывают. Если па-
рень службу не прошёл, 
а права на освобождение 
от неё не имел, то вместо 
военного билета он по-
лучит только справку. А 
с таким «суррогатом» до-
кумента не возьмут ни на 
какую государственную 
службу: теперь это закре-
плено в законе, — гово-
рит военком.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Стартовал 
весенний призыв
Конкурс в научные роты — три человека на место

Призывникам 
с высшим 
образованием 
предложат 
выбор: год
по призыву 
или два года 
по контракту

Если призывник имеет детей или престарелых родителей, его направят служить ближе к месту жительства

Встречи глав 
управ районов 
ЮВАО с жителями 
пройдут 
19 апреля в 19.00

  Выхино-Жулебино
Школа №1363, Рязанский просп., 
68, корп. 2. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Побе-
ды в Великой Отечественной вой-
не. О работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разукомплекто-
ванного автотранспорта в районе».

 Капотня
Управа района Капотня 
(конференц-зал), Капотня, 2-й квар-
тал, 7. Тема: «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в Вели-
кой Отечественной войне».

 Кузьминки
Школа №641, ул. Юных Ленинцев, 
45, корп. 2. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Побе-
ды в Великой Отечественной войне. 
О пресечении несанкционирован-
ной торговли на территории райо-
на. О работе по выявлению и вы-
возу брошенного, разукомплекто-
ванного автотранспорта в районе».

 Лефортово
Школа №417, ул. Красноказармен-
ная, 11. Темы: «Об итогах организа-
ции зимнего отдыха на территории 
района. О проведении работ по озе-
ленению территории района и со-
держанию зелёных насаждений». 

 Люблино
Школа №572, Тихорецкий бул., 8а. 
Тема: «О проведении праздничных 
мероприятий, посвящённых празд-
нованию Дня Победы в Великой 
Оте чественной войне».

 Марьино
Школа №1566, Мячковский бул., 
18, корп. 3. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. О 
социально направленной деятель-
ности и предоставлении льгот со-
циально незащищённым группам 
граждан».

 Некрасовка
Школа №2089, ул. 1-я Вольская, 
9, корп. 3. Темы: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. О 
проведении работ по озеленению 
территории района и содержанию 
зелёных насаждений».

 Нижегородский
Библиотека №116, ул. Нижегород-
ская, 70, корп. 1. Темы: «О прове-
дении праздничных мероприятий, 
посвящённых празднованию Дня 
Победы в Великой Отечественной 
вой не. О проведении общегород-
ских благоустроительных работ по 
приведению в порядок территории 
района в весенний период».

 Печатники
Управа района Печатники, ул. Шос-
сейная, 86. Тема: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвя-
щённых празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне».

 Рязанский
Управа Рязанского района (зал за-
седаний), ул. 1-я Новокузьминская, 
10. Темы: «О проведении общего-
родских благоустроительных работ 
по приведению в порядок террито-
рии района в весенний период. О 
проведении праздничных меропри-
ятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечествен-
ной войне».

 Текстильщики
Библиотека №127, ул. Чистова, 
15/15. Тема: «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкультурно-
оздоровительной работе с населе-
нием в летний период».

 Южнопортовый
Школа №2129, ул. 6-я Кожуховская, 8.
Темы: «О проведении празднич-
ных мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в Вели-
кой Оте чественной войне. О благо-
устройстве дворовых территорий и 
ремонте подъездов».
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К
ак в пожилом 
возрасте осво-
ить компью-
тер и что по-
лезного есть 

в Интернете для старше-
го поколения, рассказал 
руководитель клуба ком-
пьютерной грамотности 
«Мир ПК» при библиоте-
ке №129 в Марьине Алек-
сей Мельников.

Главное — не бояться
Вот два главных условия 

для начала. Во-первых, 
нужна мотивация, зачем 
вам это нужно, например 
чтобы общаться с близ-
кими через мессендже-
ры. Во-вторых, перестань-
те бояться «нажать куда-
то не туда».

— К нам ходят люди да-
леко за 60, и у них пре-
красно получается овла-
деть азами компьютер-
ной грамотности. Для это-
го достаточно всего лишь 
двух-трех занятий, — го-
ворит Алексей Мельни-
ков.

Чтобы исчез страх, надо 
как можно больше прак-
тиковаться. Даже если 
дома нет компьютера, 
можно прийти в библио-
теку и поупражняться, во 
многих современных чи-

тальнях установлены ком-
пьютеры с выходом в Ин-
тернет.

Сначала лучше всего 
разобраться с операцион-
ной системой, научить-
ся пользоваться мышкой, 
создавать папки и пользо-
ваться рабочим столом. А 
затем уже выходить в Ин-
тернет. 

Когда сажать рассаду 
и где искать новости

Самое привлекатель-
ное во Всемирной элек-
тронной сети для стар-
шего поколения — это воз-
можность общаться с род-
ственниками через почту, 
социальные сети, скайп и 
другие мессенджеры.

Однако есть и ещё не-
мало полезного, напри-
мер, на порталах город-
ских и государственных 
услуг можно записаться 
на приём к врачу, отпра-
вить показания счётчи-
ка за воду, а онлайн-банк 
позволяет оплатить счета, 
не выходя из дома. В пред-
дверии же дачного сезона 
набирают популярность и 
садоводческие сайты.

— В Интернете мои уче-
ники находят полезную 
информацию по ведению 

огорода и высаживанию 
рассады, — говорит Алек-
сей. — Многие интересу-
ются новостными порта-
лами, чтобы быть в курсе 
последних событий. По-
пулярны среди старше-
го поколения и сайты по 
ведению здорового обра-
за жизни.

Данные не оставляем, 
адрес проверяем

Необходимо помнить и о 
безопасности. Ведь в Ин-

тернете можно наткнуть-
ся и на вредоносные порта-
лы, которые могут заразить 
компьютер вирусом и даже 
открыть для мошенников 
ваши личные данные. За-
щититься можно, устано-
вив антивирус, а также сле-
дуя простым правилам. Не 
нужно заходить на сайты, 
запрещённые законом, на-
пример, такие, где прохо-
дят азартные игры. А на 
непроверенных сайтах 
нельзя оставлять инфор-
мацию о себе: паспортные 
данные, адрес, номер бан-
ковской карты. Если эти 
данные попадут в руки 
мошенников, можно ли-
шиться своих сбережений. 

— Вообще, лучше захо-
дить только на известные 
и проверенные сайты, — 
поясняет Алексей. — Так-
же важно проверять пра-
вильность их написания: 
допустив ошибку в одной 
букве, можно оказаться 
на совсем другом, небла-
гонадёжном портале. 

Что выбрать 
среди гаджетов

Среди обилия разных 
гаджетов для старшего 
поколения, по мнению 
Алексея Мельникова, са-
мым подходящим вари-
антом станет ноутбук. В 
отличие от стационарно-
го компьютера он моби-
лен, его без труда мож-
но перемещать по квар-
тире или взять с собой на 
дачу. А вот у популярных 
среди молодёжи планше-
тов мониторы могут ока-
заться слишком малень-
кими для пожилого чело-
века, особенно если есть 
проб лемы со зрением, да и 
к сенсорному экрану нуж-
но будет привыкать.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Чтобы выйти в Интернет, 
возрастных пределов нет

Всего лишь несколько часов 
за компом избавят вас 
от страха «нажать не туда»

В центрах 
госуслуг можно 
бесплатно 
освоить 
компьютер

Основным навыкам 
работы на компьюте-
ре бесплатно научат на 
курсах в центрах госус-
луг. Ребята из Моло-
дёжного совета центров 
«Мои документы» пока-
жут пожилым москви-
чам, как пользоваться 
интернет-порталом mos.
ru — передавать показа-
ния приборов учёта, за-
писываться на приём к 
врачу. Людям помогут 
завести электронный 
почтовый ящик, от-
крыть «Личный каби-
нет» и др. 

Также в пресс-службе 
центров госуслуг города 
Москвы сообщили, что 
горожане, у которых нет 
дома компьютера и Ин-
тернета, могут получить 
госуслугу, воспользо-
вавшись бесплатным 
компьютером в центре 
«Мои документы». 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Расписание занятий 
на апрель:
— центр госуслуг «Марьино» 
(ул. Совхозная, 41): 
12 апреля с 14.00 до 15.00; 
— центр госуслуг районов 
Нижегородский и Лефортово 
(пр. Завода «Серп и Молот», 10): 
12, 19, 26 апреля с 15.00 до 
16.00.

Как пожилым людям перестать бояться компьютера

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 

(495)681-3645

Чтобы овладеть 
азами компьютерной 
грамотности, достаточно 
двух-трёх занятий

ре
кл

ам
а 

11
06

ре
кл

ам
а 

11
09
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У
же через пару 
месяцев вы-
пускники по-
кинут школь-
ные стены. 

«ЮВК» подготовил обзор 
государственных вузов, 
расположенных на Юго-
Востоке столицы.

 Государственный 
университет управления

В состав вуза входят 
шесть институтов, объ-
единяющих 40 кафедр. 
Обучение проходит по 13 
направлениям, среди них: 
управление персоналом, 
экономика, юриспруден-
ция, гостиничное дело, 
менеджмент, государ-
ственное и муниципаль-
ное управление, бизнес-
информатика и другие.

День открытых дверей 
в формате квеста пройдёт 
22 апреля в 12.00 на тему 
«Я управленец в спорте». 
Для участия необходима 
предварительная реги-
страция. Кроме того, всех 
желающих в стенах вуза 
ждут на университетских 
субботах 15 и 22 апреля, а 
также 13 и 20 мая. Посе-
тить лекции можно, заре-
гистрировавшись на сай-
те. Кроме того, будет до-

ступен и просмотр в Ин-
тернете в режиме онлайн.

Адрес: Рязанский просп., 
99, тел. (495) 377-8914. 
Сайт: guu.ru.

 Московская 
государственная академия 
ветеринарной медицины 
и биотехнологий 
имени К.И.Скрябина

В этом учебном году 
приём в вуз идёт на четы-
ре факультета: ветеринар-
ной медицины, зоотехно-
логий и агробизнеса, вете-
ринарно-биологический, 
а также товароведения и 
экспертизы сырья живот-
ного происхождения. 

На базе академии ра-
ботает сек тор содей-
ствия трудоустройству 
выпускников. День от-
крытых дверей пройдёт 
22 апреля, начало в 10.00 
в актовом зале главного 
корпуса. Кроме того, все 
желающие могут при-
нять участие в откры-
тых семинарах и мастер-
классах на разные темы в 
рамках университетских 
суббот, которые пройдут 
15 и 22 апреля. Для уча-
стия необходима реги-
страция.

Адрес: ул. Академика 
Скрябина, 23, тел. (495) 
377-9332. Сайт: mgavm.ru. 

 Московский 
технический университет 
связи и информатики

Сюда идут учиться аби-
т у риенты, желающие 
связать свою жизнь с IT-
индустрией. Обучение 
проходит на нескольких 
факультетах: информа-
ционные технологии, ра-
дио и телевидение, сети и 
системы связи, экономи-
ка и управление, а также 
общетехнические. Во вре-
мя обу чения университет 
оказывает содействие в 
прохождении практики в 
ведущих информацион-
ных компаниях. 

Адрес: ул. Авиамотор-
ная, 8а. Тел. (495) 673-3625. 
Сайт: mtuci.ru.

 Московский 
энергетический институт

В состав технического 
вуза входит 10 институ-
тов, которые обучают на 
степень бакалавра, спе-
циалиста и магистра. В 
их числе: Институт те-
пловой и атомной энер-

гетики, Институт энер-
гомашиностроения и ме-
ханики, Институт элек-
тротехники, Институт 
электроэнергетики, Ин-
ститут автоматики и вы-
числительной техники, 
Институт радиотехники 
и электроники. 

День открытых дверей 
пройдёт 23 апреля, нача-
ло в 13.00. Абитуриенты 
получат возможность по-
общаться с преподавате-
лями, заглянуть в науч-
ные лаборатории и поуча-
ствовать в мастер-классах. 
Кроме того, вуз принима-
ет участие в университет-
ских субботах, посетить 

их можно будет 15, 22 и 29 
апреля (необходима реги-
страция).

Адрес: ул. Красноказар-
менная, 14. Тел. (495) 362-
7560. Сайт: mpei.ru.

 Финансовый 
университет 
при Правительстве РФ 

Обучение в вузе про-
ходит на 14 факультетах. 
В их числе: менеджмент, 
международно-экономи-
ческие отношения, кре-
дитно-экономический, 
международный финан-
совый, социология и по-
литология, налоги и нало-

гообложение, учёт и аудит 
и другие.

Кстати, университет за-
нял 12-е место в междуна-
родном рейтинге ARES-
2017 и вошёл в топ-20 луч-
ших российских вузов. Он 
сотрудничает с зарубеж-
ными вузами и реализует 
программы, предоставля-
ющие возможность обу-
чаться за рубежом.

День открытых дверей 
пройдёт 23 апреля по адре-
су: Ленинградский просп., 
51/1, начало в 11.00. В про-
грамме — общение с пе-
дагогами, мастер-классы, 
желающие также смогут 
получить консультацию по 
выбору профессии и прой-
ти профтестирование.

Адрес учебного корпуса в 
ЮВАО: 4-й Вешняковский 
пр., 4. Тел. (499) 943-9855. 
Сайт: fa.ru.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

«Вышка»
рядом 
с домом

В вузах ЮВАО пройдут
дни открытых дверей

Студенты МТУСИ проходят 
практику в ведущих 
информационных компаниях 

Московский нефтепере-
рабатывающий завод на-
учил учеников образова-
тельного центра №1858 в 
Капотне экономить энер-
гетические ресурсы с по-
мощью эколого-познава-
тельного проекта «Прак-
тическая энергоэффек-
тивность».

Он проходил в два этапа. 
Сначала волонтёры завода 
и приглашённые экспер-
ты провели для учеников 
с 1-го по 11-й класс боль-
шой открытый урок. Ре-
бята узнали, откуда бе-
рутся тепло, свет, вода и 
как они поступают в дома. 
Вместе со специалистами 
школьники выяснили, 
как экономное использо-
вание ресурсов поможет 
сохранить природу, сни-

зить денежные затраты и 
какими способами такой 
экономии можно достичь. 
Участникам проекта про-
демонстрировали специ-
альное оборудование, с 
помощью которого про-
тестировали школьные 
кабинеты и обнаружили 
точки энергопотерь. 

После этого школьни-
кам предложили провести 
собственные научные ис-
следования на тему энер-
гоэффективности. На фи-
нальный тур было отобра-
но шесть проектов. Ребята 
представляли их в форма-
те научной конференции. 

— Самыми юными 
участниками стали пяти-
классники, которые про-
вели исследование «Влия-
ние микроклимата на здо-

ровье человека». Вместе с 
учителями они провери-
ли температурный режим 
и освещённость кабине-
тов в школе, протестиро-
вали воздух, провели ан-
кетирование учеников, — 
рассказал директор обра-
зовательного учреждения 
Валерий Тихонов. — Впро-
чем, все работы были инте-
ресные и непростые. Побе-
дил проект учеников 8-го 
класса «Энергосбережение 
в школе и дома», в котором 
объясняются способы эко-
номии электричества. Те-
перь этот проект будет ре-
ализован: при поддержке 
нефтеперерабатывающе-
го завода все лампы в шко-
ле заменят на энергосбере-
гающие. 

Московский НПЗ реа-

лизует образовательный 
проект в рамках програм-
мы социальных инвести-
ций Газпромнефти «Род-
ные города», направлен-
ной на повышение ка-
чества жизни горожан и 
создание комфортной го-
родской среды. В следую-
щем году завод планирует 
продолжить учебно-прак-
тическую работу и научить 
школьников эффективно-
му использованию воды. 

Повышение энерго-
эффективности входит в 
число приоритетных за-
дач модернизации НПЗ в 
Капотне, начатой в 2011 
году. Суммарный эффект 
от проделанной за пять лет 
работы в этом направлении 
составил 12,8 млрд рублей. 

Ольга САРАТОВСКАЯ 

Какая в классе температура? 
Московский НПЗ научил школьников Капотни эффективно использовать ресурсы
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Н
а протяже-
нии почти 10 
лет житель 
Р я з а н с к о -
го проспек-

та Борис Литвинцев орга-
низует в России концер-
ты именитых британских 
исполнителей блюз-рока. 
А когда-то он работал со-
вершенно в другой сфере 
— строительной…

Жизнь переосмыслил 
в больнице

Выпускник Московско-
го института управления 
им. Серго Орджоникид-
зе (сейчас университет), 
он девять лет прорабо-
тал на Кольской атомной 
электростанции. В нача-
ле 1990-х вернулся в сто-
лицу и стал совладельцем 
компании, которая зани-
малась реконструкцией и 
строительством зданий. 
Кормила работа неплохо. 

— В гонке за материаль-
ным благополучием я тог-
да, вероятно, достиг пре-
дела, — вспоминает он. 

Однако его работа была 
связана с такими стресса-
ми, что Борис пережил два 
микроинсульта.

— Лёжа в больнице по-
сле второго микроинсуль-
та, я понял: с этим нужно 
кончать. Или стресс убьёт 
меня… Нужно занимать-
ся тем, что приносит ра-
дость и удовольствие, — 
говорит он.

Радость и удовольствие 
ему доставлял британский 
блюз. Борис часто бывал в 
Лондоне, где живут его род-
ственники. Ходил по зна-
менитым джазовым и блю-
зовым клубам, завёл об-
ширные знакомства в среде 
музыкантов и даже писал 
для английского журнала 
Classic Rock обзоры музы-
кальных фестивалей. 

И он решился: оставил 
бизнес и основал промоу-
терскую компанию: начал 
устраивать в России кон-
церты своих друзей-музы-
кантов из Великобрита-
нии. А было ему уже око-
ло пятидесяти.

Кстати, блюз свёл его 
с нынешней женой: они 
встретились на музыкаль-
ном фестивале почти 10 
лет назад. Несмотря на то 

что жена на 20 лет моло-
же, интересы у них общие. 
Они вместе ездят на бри-
танские фестивали в ка-
честве аккредитованных 
журналистов.

Танго его детства

А ведь всё случилось ещё 
в детстве.

— Музыка меня сопро-
вождает с малолетства, — 
рассказывает он. — Дома 
часто собирались гости. 
Помню, у родителей был 
такой проигрыватель, 
бордовый чемоданчик, 
назывался, кажется, «40 
лет Октября». Пластинки 
были джазовые, блюзовые, 
эстрадная музыка: Фрэнк 

Синатра, танго. И эта му-
зыка у меня всегда ассоци-
ировалась с праздником: 
когда приходят гости, все 
нарядные, танцуют. 

В семь лет я услышал 
магнитофонные записи 
групп «Битлз» и «Роллинг 
Стоунз». Мой мозг взор-
вался: я стал отъявлен-
ным меломаном. 

В Иванове зрители 
встали и ушли

Трогательная история 
произошла с одним бри-
танским музыкантом на 
гастролях по Золотому 
кольцу. 

— Гитарист и певец 
Фрэнк Эш выступал в 

Ивановской филармо-
нии, — рассказывает Бо-
рис. — Он отыграл первую 
часть концерта, а во вре-
мя антракта почти вся пу-
блика встала и ушла. «Что 
случилось?» — спрашива-
ет меня Фрэнк. А я сам ни-
чего не понимаю. Вышли 
мы с ним на улицу и ви-
дим, что почти все зрители 
пошли… в цветочный ма-
газин через дорогу! А по-
сле концерта люди просто 
завалили сцену цветами. 

Британцы 
в мордовской тюрьме

А однаж ды британ-
ские музыканты вместе 
с мордовской этно-поп-
группой «Ойме» отправи-
лись в турне по Мордовии.

— Одним из пунктов 
программы было благо-
творительное выступле-
ние в исправительной ко-
лонии. Мы доехали до 
тюрьмы, оформили про-
пуска, зашли. И только 

тогда узнали, что тюрьма 
не мужская, а женская! 

В планах — великое 
турне по России 

В 2013-м Борис Литвин-
цев создал фестиваль Тhe 
Great British Rhythm&Blues 
Invasion Festival («Большое 
британское блюзовое втор-
жение»). С тех пор ему уда-
лось организовать в России 
около 200 концертов луч-
ших блюзменов. Сейчас 
Борис мечтает реализовать 
масштабный телепроект:

— Хочу заснять для ТВ 
великое турне британских 
блюзменов по всей России 
— от Карелии до Камчатки. 
Представьте: бескрайние 
просторы, красоты приро-
ды и совместные выступле-
ния с местными этнокол-
лективами. Сейчас ищу для 
этого проекта британских и 
российских спонсоров.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Блюз 
и дауншифтинг

Житель Рязанского проспекта
бросил успешный бизнес
и занялся музыкой

После микроинсульта я понял: 
нужно заниматься тем, 
что приносит радость 

Что это 
за музыка?

Блюз (от англ. blues — то-
ска, печаль) — музыкальный 
жанр, зародившийся в конце 
ХIХ века среди негритянско-
го населения, работавшего 
на плантациях в США. Сло-
жился из ритмичных рабочих 
песен, ритуальных выкриков, 
сопровождавших африкан-
ские религиозные культы, 
из песен, рассказывающих 
о переживаниях людей, из-
нуряемых тяжёлым трудом. 
Британский блюз появился в 
50-60-х годах XX века, его ис-
полнители — «Роллинг Сто-
унз», «Энималз», «Лед Зеп-
пелин» — обрели всемирную 
известность.

Борис Литвинцев (справа) 
с собственноручно 
сделанной гитарой 
и Михаил Данилов, музыкант 
и мастер по изготовлению 
экзотических инструментов 

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЮВК»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

«Юго-Восточный курьер» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play
 Вводите в поиск «Юго-Восточный курьер»
 Устанавливаете
 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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Н
аталья Торо-
пова в начале 
1970-х годов 
служила пра-
порщиком в 

ракетных войсках стра-
тегического назначения. 
Она работала в отделе де-
шифровки: там расшиф-
ровывали информацию с 
космических спутников 
«Метеор» и «Венера».

 
«Мне сверху видно 
всё…» 

Перва я метеороло-
гическая система «Ме-
теор» была запущена в 
1967 году. В 1972-м, ког-
да Наташа пришла в от-
дел дешифровки, на ор-
бите крутился уже «Ме-
теор-11». Облетая Землю 
14 раз в сутки на высоте 
907 километров, он пере-
давал фотографии Зем-
ли, данные о состоянии 
атмосферы, о температу-
ре, давлении, радиации, а 
также сведения оператив-
ного характера: с орбиты 
хорошо видно, что проис-
ходит на территории той 
или другой страны. 

Цифры, буквы, точки

— Офицеры называли 
спутник Митькой. В лиф-
те или в пельменной, куда 
мы ходили обедать, мож-
но было услышать: «Что-
то Митька опять захворал, 
солнечные батареи заба-
рахлили», — вспоминает 
Наталья Торопова.

В её задачу входило пе-
реписать переданную 
спутником информацию 
— цифры, буквы, точки. 
А потом офицеры-специ-
алисты эти символы рас-
шифровывали.

Пункты приёма и де-
шифровки информации 
с космических спутни-

ков размещены по всей 
стране. На то, что такой 
пункт рядом, указывает 
антенна-локатор, установ-
ленная неподалёку. Один 
из таких локаторов и сей-
час стоит рядом с Инсти-
тутом космических иссле-
дований у метро «Калуж-
ская», куда Наталья езди-
ла на работу.

«Вбегаю в здание, 
а он выходит»

— Наша часть находи-
лась на 7-м этаже, а кос-
монавты — на 6-м, — вспо-
минает Наталья Торопо-
ва. — Почему-то я часто 
сталкивалась с Германом 
Титовым: вбегаю в зда-
ние, а он выходит, всегда 
очень красивый, в костю-
ме-тройке. И вот один раз 
я бегу, он мне навстречу. 
И говорит: «Девушка, мы 
с вами точно лбами ког-
да-нибудь столкнёмся!» 
А я ему: «Герман Степа-
нович, нет, я вас оббегу и 
дальше побегу». Он засме-
ялся: «Хитрая какая!»

Траектория фуражки 
— А Быковскому я один 

раз чуть солдатской фураж-
кой по лицу не заехала, — 
продолжает рассказчица. 
— В холле перед столовой 
ребятам-солдатикам разре-
шили установить импрови-
зированный стол для пинг-
понга: козлы, а на них глад-
кая дверь. После шести ве-
чера работы было меньше, 
и мы ходили постучать мя-
чами. Однажды, пока жда-
ли своей очереди, затеяли 
что-то вроде волейбола фу-
ражкой. А тут как раз ге-
нералы из столовой выхо-
дят. Я перебросила фураж-
ку подруге, стоявшей по-
дальше, но не получилось: 
фуражка изменила траек-
торию и полетела прямо в 
лицо Валерию Быковско-
му. Мы оцепенели. А он её 
схватил на лету и рукой за-
махал: «Ладно, ничего, мы 
тоже, когда были молоды-
ми, хулиганили». 

Марина МАКЕЕВА

Герман Титов
ходил в костюме-тройке 

Жительница Выхина-Жулебина
работала рядом с космонавтами

Мы сидели на 7-м этаже, 
а космонавты — на 6-м 

Герман Титов, Никита Хрущёв и Юрий Гагарин 
на трибуне Мавзолея Ленина. 1961 год

Валерий Быковский 
(слева) и космонавт 
из ГДР Зигмунд Йен 
после приземления. 
1978 год
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Н
а самом сты-
ке двух мо-
с к о в с к и х 
о к р у г о в , 
Ю г о - В о с -

точного и Восточного, 
стоит белоснежный древ-
ний храм — церковь Успе-
ния Пресвятой Богороди-
цы в Вешняках. Храм по-
строен в 1644-1646 годах 
Фёдором Шереметевым 
по обету. Один из самых 
видных и богатых людей 
того времени, он был че-
ловеком, верующим все-
рьёз, не напоказ. И че-
рез несколько лет боярин 
Шереметев, кому принад-
лежали земли и люди во-
круг, кто не знал счёту 
деньгам и меры власти, 
принял монашеский по-
стриг на строгом и холод-
ном Русском Севере.

...Я помню этот храм с 
тех пор, как поселился в 
Выхине пятнадцатилет-
ним. Мимо его древних 
стен мы, кому прозвенел 
последний школьный 

звонок, вместе с враз по-
взрослевшими однокласс-
ницами, с вином садились 
поодаль на электричку — 
на дачу к кому-то. Отме-
тить! Мы были веселы, 
шумны и пьяны, но цер-
ковные стены видели и 
не такое. А мы считали, 
что малиновый перезвон 
нам вдогонку — это одо-
брение.

Через 10-12 лет, репор-
тёром «Московской прав-
ды», я приду сюда в рож-
дественскую ночь. Я был 
ещё далек от веры, даже 

от религии, но храм мол-
чаливо звал меня, тянул к 
себе — мягко и ненастой-
чиво. 

Дома томился в духов-
ке гусь. Путь лежал по 
улице Паперника, ночь 
не была мирной. То тут, 
то там виднелись группы 
молодых и крепких людей 
— членов рабочих опер-
отрядов многочисленных 
в то время окрестных за-
водов. Они, цепляясь к 
тем, кто казался им подо-
зрительным, отговарива-

ли от похода на службу и 
сдавали в милицию непо-
корных.

— Слышь, ты хиппарь, 
что ли?! — меня рванули 
за плечо.

Я обернулся.
Трое. 
Двое вменяемых, не 

опасны. Третий — мелкий 
бес, слюнявый рот, бегаю-
щие глазки.

— Руку прими, недоде-
лок, — сказал я.

Он ощерился, и двое 
рослых его товарищей 
придвинулись ближе.

— Запомни, лапоть, — 
продолжал я. — Незнако-
мым людям принято гово-
рить «вы».

Пауза.
— Вы... Это... Хиппи? 

Поп? — спросил один из 
вменяемых.

— Почему?
— Ну... Волосы... Боро-

да...
— Нет.
— А кто? Куда идёте?
— В храм. А что?
— Ага! — завизжал бес. 

— Вражина! Может, шпи-
он!

Двое взяли меня за 
предплечья, мелкий при-
тащил из кустов милицей-
ского старлея.

— Документы! — рявк-
нул тот.

Меня отпустили. Я до-
стал «вездеход» — редак-
ционное удостоверение. 
Слово «пресса» сверкнуло 
золотом в фонарном свете.

— Поддельное, поддель-
ное, тарищ старший лей-
тенант! — ныл бес.

— Вы почему, любезный, 
чертей в ночь перед Рож-
деством повыпускали? — 
кивнул я на мелкого.

— Дак это... Оперотряд! 
— ответил старлей.

— А я говорю — бес! Или 
мне позвонить Петру Сте-
пановичу?

— Какому Петру Степа-
новичу?

— Богданову. Начальни-
ку ГУВД.

Это был не блеф. Мы 
были знакомы с главным 
милиционером города. 
Он лично курировал мою 
ежедневную уголовную 
хронику в газете. Короче, 
мне освещали фонарика-
ми путь до храма и обрат-
но. Я потребовал выпу-

стить всех задержанных 
— скрипя зубами, их от-
пустили. Я мог бы мел-
ким нечистым вытереть 
ботинки, но не стал. Я 
добрый. И вообще, празд-
ник...

В этом храме позже, 
когда я работал на ТВ, 
крестился один извест-
ный репортёр «Времеч-
ка». В этом храме ещё 
через десять лет отпе-

вали первого режиссё-
ра «Времечка», сержан-
та спецназа, подхватив-
шего смертельный недуг 
в армии, Сергея Клещен-
кова.

Я часто езжу мимо. Я не 
захожу внутрь древнего 
храма, видавшего виды. 
Почему? Бог весть. Доро-
га к храму бывает длиною 
в жизнь. Как у Шереме-
тева...

Долгая дорога 
к храму

История мест
с Игорем Воеводиным
Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, теле-
ведущий. Его многие помнят 
по телепрограммам «Времеч-
ко», «Сегоднячко», «Профес-
сия — репортёр». Игорь Во-
еводин более 40 лет живёт 
в Выхине, ему есть что вспом-
нить и о чём рассказать. 

Мы были знакомы с главным 
милиционером города

Храм Успения Пресвятой Богородицы 
в Вешняках. 1964 год
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Ф
е с т и в а л ь 
«П а сх а л ь-
ный дар» 
стартует в 
Москве 12 

апреля. По традиции на 
многих площадках — в 
парках, скверах — прой-
дут гулянья, мастер-клас-
сы, театрализованные 
представления. В нашем 
округе основные площад-
ки фестиваля разместятся 
в Марьине и Кузьминках.

Яйца и куличи в парке 
Артёма Боровика

12 апреля в 15.00 в вос-
кресной школе храма в 
парке им. Артёма Боро-
вика гостям расскажут о 
традициях празднования 
Пасхи. А 13 апреля в 15.00 
в здании проката пройдёт 
мастер-класс по раскрас-
ке яиц. 14 апреля в 12.00 
в воскресной школе рас-
кроют секреты приготов-
ления куличей.

Также ежедневно в пар-
ке будут проходить раз-
личные мероприятия: ма-
стер-классы по изготовле-
нию сувениров и корму-
шек для птиц, концерты, 
игровые программы, кон-
курсы. Много интересно-
го ждёт маленьких посе-
тителей парка. Например, 
15 апреля в здании прока-
та покажут смешной ку-
кольный спектакль про 
зайчонка «Ну-ка, Бука, 
поиграй-ка!». Завершится 
фестиваль 23 апреля боль-
шой интерактивной про-
граммой «Красная горка», 
которая начнётся в 11.30. 
Гостей ждут игры, кон-
церт и выступление пар-
ных акробатов.

Колокольный звон 
в «Кузьминках»

В парке культуры и от-
дыха «Кузьминки» 15 

апреля в 12.00 начнётся 
детский праздник «День 
бумажного кораблика». 
Как рассказала пресс-
секретарь парка Анна 
Кашпарова, дети смасте-
рят из бумаги кораблики, 
а также освоят искусство 
рисования на воде. Празд-
ник завершится конкур-
сом на самый быстрый 
кораблик. 

С 14 по 16 апреля и с 21 по 
23 апреля на детской пло-
щадке будут проходить 
мастер-классы по изго-
товлению игрушек из кар-
тона и мулине. 15, 16, 22 и 
23 апреля с 12.00 до 17.00 
гости парка услышат ан-
самбль колокольных зво-
нов «Небесная высь». При 
входе в парк повесят била 
(плоские колокола), на 
них можно будет сыграть.

На центральной пло-

щадке у буккроссинг-бе-
седки посетители парка 
примут участие в созда-
нии пасхального дерева и 
украсят его расписными 
яйцами. После чего у пас-
хального дерева откроет-
ся праздничная фотозона.

Так же гостей парка 
практически ежедневно 
ждут ярмарки, мастер-
классы, игры. Подробная 
афиша мероприятий фе-
стиваля — на сайте park-
kuzminki.ru.

В Некрасовке — 
спектакль, 
в Капотне — игры

В доме культуры «Заре-
чье» (ул. 1-я Вольская, 11) 
13 апреля в 15.00 начнётся 
бесплатная познаватель-
ная программа о тради-
циях и обрядах Пасхи.

— К нам в гости придут 
старожилы района, кото-
рые поделятся секрета-
ми приготовления кули-
чей и необычной покраски 
яиц, — рассказала художе-
ственный руководитель 
ДК Надежда Кудисова. 

А 16 апреля в актовом зале 
можно будет посмотреть 
пасхальный спектакль в 
исполнении юных актёров 
воскресной школы при хра-
ме Иконы Божией Матери 

«Воспитание». Начало в 
13.00, вход свободный. 

Сделать праздничные 
сувениры приглашает 15 
апреля в 11.00 Дворец куль-
туры им. Астахова (Ново-
черкасский бул., 29). Участ-
ники мастер-класса сма-
стерят пасхальных цыплят. 

Детские игровые про-
граммы «Пасхальные за-
теи» с конкурсами и викто-
ринами 17 и 21 апреля про-
ведёт дворец культуры «Ка-
потня» (2-й квартал, 20а). А 
19 апреля посетителей всех 
возрастов приглашают на 
мастер-класс по росписи 
деревянных яиц и изготов-
лению пасхальных зайцев 
из ткани. Все мероприя-
тия пройдут в фойе Двор-
ца культуры с 17.00 до 19.00. 
Вход свободный. 

Ольга САРАТОВСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

«Гимн любви» 
на Волгоградском

Концерт «Гимн любви», по-
свящённый памяти семейного 
вокального дуэта Юлии Берё-
зовой и Вадима Белостоцкого 
пройдёт 19 апреля в 19.00 в 
культурном центре «Москвич» 
(Волгоградский просп., 46/15). 
Юлия Берёзова — певица, 
композитор, исполнитель ро-
мансов. Многие её песни, на-
пример «Глаза России», «По-
молись обо мне, мой друг», 
романсы «Гражданская вой-
на», «У любви один сюжет», 
давно стали известными. 
Вход свободный после реги-
страции на сайте mskcc.ru (в 
разделе «Афиша»).

«Мир без опасности» 
на Краснодарской

Д в о р е ц  к у л ьт у р ы 
им. И.М.Астахова (ул. Красно-
дарская, 21) приглашает де-
тей и подростков 17 апреля в 
15.00 на интерактивное меро-
приятие «Мир без опасности». 
Гости узнают, какие опасно-
сти могут подстерегать их в 
окружающем мире, и примут 
участие в викторине, органи-
зованной по типу телепроек-
та «Своя игра» (игрок выби-
рает тему и отвечает на ряд 
вопросов).

Вокальный концерт 
в Люблине

16 апреля усадьба Любли-
но (ул. Летняя, 1, стр. 1) при-
глашает на вокальный кон-
церт «Есть много звуков в 
сердце». Авторскую песню и 
романсы исполнят заслужен-
ный артист России Дмитрий 
Дунаев и лауреаты междуна-
родных конкурсов Светлана 
Белякова, Юлия Моргоева, 
Алексей Парфёнов. Нача-
ло в 16.00. Вход по бесплат-
ным билетам, которые мож-
но приобрести за час до кон-
церта в кассе дворца Дура-
сова. 

Дизайн в Лефортове 
Как сделать свою кварти-

ру уютной и стильной, рас-
скажут 15 апреля в творче-
ском пространстве «Символ» 
(ул. Золоторожский Вал, 11, 
корп. 20) успешные москов-
ские дизайнеры. Участни-
ки мастер-класса попробуют 
изобразить дом мечты с по-
мощью фотографий, иллю-
страций и журнальных выре-
зок. Начало в 13.30. Участие 
бесплатное после предвари-
тельной регистрации на сай-
те simvolplace.ru

Городошный спорт 
в Рязанском

Посмотреть состязание 
лучших команд округа в рус-
ской народной игре городки 
приглашает 15 апреля спорт-
комплекс «Комета» (Рязан-
ский просп., 39). Начало в 
12.00, вход для зрителей сво-
бодный. 

Если вы хотите принимать 
участие в спортивных турни-
рах округа, обращайтесь в 
спортотделы районных управ 
или центры досуга и спорта по 
месту жительства. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

АфишаНа Братиславской 
научат печь куличи
В Марьине и Кузьминках жителей округа ждёт пасхальный фестиваль

В парке 
«Кузьминки» 
откроется 
фотозона 
с пасхальным 
деревом

Праздничные площадки разместятся не только 
на центральных улицах, но и в парках
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Е
вгений Ми-
ронов — че-
ловек очень 
занятой. 
Нам удалось 
с ним пооб-

щаться незадолго до пре-
мьеры фильма «Время 
первых», где он не только 
исполнил главную роль 
— космонавта Алексея 
Леонова, впервые вышед-
шего в открытый космос, 
— но и вместе с Тимуром 
Бекмамбетовым продю-
сировал киноленту. 

— Извините, что я в кеп-
ке, — виновато сказал Ев-
гений Миронов: он не 
снял головной убор  в по-
мещении. — Я сейчас сни-
маюсь в одной картине, у 
меня на голове выбрита 
часть волос, и, чтобы не 
пугать вас, я останусь в 
таком виде. Я даже и дома 
так хожу…

Сейчас Евгений Миро-
нов играет Ленина в новом 
фильме Владимира Хо-
тиненко. Но дальше наш 
разговор пошёл о фильме 
«Время первых» и о преде-
лах человеческих возмож-
ностей. 

— Это первый фильм о 
космосе в отечественном 
кинематографе, снятый 
в 3D-формате, — говорит 
Евгений Миронов. — Это 
важно для того, чтобы мо-
лодые ребята увидели эту 
киноленту и оказались 

там вместе с космонавта-
ми, ощутили на себе хоть 
немного это чудо. 

Фильм «Гравитация» 
отдыхает!

— Вы испытываете гор-
дость за этот проект? 

— Для меня это посту-
пок: мы смогли это сде-
лать! Меня спрашивали: 
«Это наш ответ Голливу-
ду и их фильму «Гравита-

ция»?» Да какая там «Гра-
витация» — у нас круче! 
Актриса Сандра Буллок 
на съёмках летала в боль-
шом пространстве, к ней 
там было множество мел-
ких тросиков присоедине-
но. Мы же с Костей Хабен-
ским (он исполняет роль 
космонавта Павла Беляе-
ва — командира корабля, 
на котором Алексей Лео-
нов совершил свой исто-
рический полёт. — Прим. 
авт.) сидели в маленьком 
аппарате вдвоём, у нас 40 
килограммов только один 
скафандр весил. И в этих 
условиях надо было ещё 
играть катастрофу!

— Такие тяжёлые ска-
фандры, наверное, очень 
мешали работе?

— Под конец месяца 
съёмок мы из них просто 
не вылезали. Но не пото-
му, что нам там нрави-
лось: просто каждое ос-
вобождение из скафан-
дра занимало огромное 
количество времени, 
плюс для этого было 
задействовано боль-
шое число людей. 

Вот мы и остава-
лись в них во вре-
мя небольших пе-
рерывов. При этом 
руки и ноги всё время 
были в полусогнутом со-
стоянии: ведь эти скафан-
дры были предназначены 
для полётов в космос, а не 
для хождения по земле…

Герои рядом

— Расскажите о вашем 
общении во время съёмок 
с Алексеем Леоновым.

— Он нас вдохновил. Эта 
история — абсолютно ре-
альная и при этом кажется 
фантастической: Алексей 

Персона

Это первый отечественный 
фильм о космосе,
снятый в 3D-формате

Евгений Миронов: 
Мой скафандр 
весил 
40 килограммов
Известный актёр рассказал о съёмках фильма
«Время первых»

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

09
90

10
49

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
www.uv-kurier.ru

Приём строчных 
объявлений в газету

«ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ 
КУРЬЕР» 

по телефону 

8 (499) 206-8382
shop@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

  WWW.UV-KURIER.RU
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Архипович должен был 
раз шесть или семь погиб-
нуть. А в жизни он обая-
тельный человек, который 
до сих пор обращает вни-
мание на то, как к нему по-
дошла секретарша. Мы все 
в него просто влюбились.

— Насколько фильм 
близок к реальности?

— Все события в филь-
ме документальны. 

— А сами герои расска-
зывают о своих подвигах?

— Алексей Леонов на не-
давней встрече со школь-
никами много рассказы-
вал о генеральном кон-
структоре космических 
аппаратов Сергее Пав-
ловиче Королёве. Но при 
этом ни слова не сказал о 
своём детстве, о том, что 
он был восьмым ребёнком 
в семье, что в 37-м году за-
брали его отца, о том, что 
он однажды босиком зи-
мой шёл в школу. Я вста-
вил его монолог об этом в 
фильм. 

Подготовка 
к неземному

— Как готовились к 
съёмкам?

— Мы с Константином 
Хабенским много зани-
мались спортом: для нас 
разработали специаль-
ную программу, которая 
рассчитана на повышение 
выносливости. А после 
этого началось самое тя-
жёлое для меня. Наш ко-
рабль снимали в малень-
ком пространстве, было 
огромное количество ме-
шающих деталей, тросов. 
Скафандр опять же… И 
вот тут надо было спра-
виться с собой, и я как-то 
даже засомневался: поле-
тел бы я по-настоящему в 
космос или нет.

— Насколько я знаю, вы 
побывали и на космодро-
ме? 

— Да, я был в ноябре на 
Байконуре, присутствовал 
при запуске ребят, кото-
рые, кстати, и сейчас всё 
ещё находятся на орби-
те: по их глазам я старал-
ся понять их психологиче-
ское состояние. К полёту 
в космос до сих пор мно-
гие, как и я сам, относят-
ся как к чуду. 

Важные роли

— На роль Павла Беляе-
ва вы предложили Кон-
стантина Хабенского — без 
кастинга. Почему сразу 
выбрали именно его? 

— Нам показалось, что 
это будет очень точное по-
падание. Внешне он дей-
ствительно похож, но не 
надо забывать при этом, 
что Константин — пре-
красный артист. Я с ним 

никогда раньше не рабо-
тал. Это был прекрасный 
опыт. Ещё хочу сказать о 
Владимире Ильине, ко-
торый сыграл Сергея Ко-
ролёва. Я считаю, что эта 
роль — выдающаяся ра-
бота этого актёра. Слож-
ность была в том, что в 
таких больших фильмах, 
блокбастерах, не остаёт-
ся места для психологи-
ческого описания роли, 

как это бывает, например, 
в драме. Но показать вели-
чину такой исторической 
фигуры было надо. И Вла-
димир Ильин справился: 
это видно даже по кадрам, 
где он просто молчит. 

Вызов себе

— Вы и раньше занима-
лись продюсированием, 
но в основном брались за 
небольшие арт-проекты. 
Стать сопродюсером Ти-
мура Бекмамбетова — это 
был для вас вызов?

— Я после этой карти-
ны могу сказать: каждый 
может совершить посту-
пок — даже тот, которо-
го от себя не ожидал! Это 
для меня совершенно не-
ожиданный поступок — 
стать продюсером. Я, как 
и Тимур, занимался все-
ми вопросами — и твор-
ческими, и технически-
ми, и административны-
ми. Это для меня была но-
вая школа, и я думаю, что 
справился!

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и кинокомпании Bazelevs 

(ИА «Столица»)

Персона

На днях я позвонил 
в Петербург хорошему 
человеку, с которым 
общаемся не так ча-
сто, как следовало бы. 
Повод для звонка по-
нятен — трагедия в ме-
тро. Точно так же мно-
гие позвонили в это 
время своим близким и 
родственникам, кото-
рым давно уже не зво-
нили. То есть повели 
себя так, как надо бы 
вести себя всегда без 
всяких подобных по-
водов: общаться, бес-
покоиться друг о дру-
ге, предлагать помощь.

И президенту Пу-
тину тоже было мно-
го звонков по тому же 
поводу. Трамп пред-
ложил помощь, дру-
гие мировые лидеры 
тоже. Если бы они в 
таком режиме и с та-
кими интонациями 
общались между со-
бой регулярно, может 
быть, и печальных по-
водов появлялось бы 
меньше.

А в метро сейчас 
очень бдительно взя-
лись следить за пасса-
жирами. И о том, как 
действуют рамки ме-
таллоискателей, все 
забеспокоились. Про-
веряют, настраива-
ют. Сами пассажиры 
тоже стали чрезвы-
чайно бдительными: 
то и дело сообщают 
куда надо о бесхозных 
вещах и о других по-
дозрительных момен-
тах. В общем-то имен-
но так и надо вести 
себя постоянно в ны-
нешнем мире, где угроз 
всё больше.

Только вот выходит, 
что жить так, как сле-

довало бы, почему-то 
не получается просто 
так, без специальных 
поводов.

Речь, конечно, не 
только о терактах. В 
обычной жизни то и 
дело возникают ситу-
ации, когда от самых 
важных вещей и пра-
вильных решений нас 
отвлекает суета, когда 
простые правила нам 
кажутся трудновыпол-
нимыми. Поступить 
так, как диктует закон. 
Перейти улицу в поло-
женном месте. Сделать 
добро хорошему чело-
веку. Сказать слова 
любви любимому. По-
мочь нуждающемуся. 
Поддержать слабого. 
Это всё на самом деле 
гораздо важнее карье-
ры, например, или на-
копления денег, или 
ещё чего-то, что толь-
ко представляется зна-
чимым. Ведь так зача-
стую думают: я бы, ко-
нечно, поступал так, 
как надо, но жизнь 
сложна и сам я сло-
жен. Звучит красиво. 
Только все эти слож-
ности, если вдумать-
ся, ничего не значат в 
сравнении с простотой 
истины. Об этом рас-
суждали ещё древние 
мыслители. Извест-
ный богослов Ориген, 
который жил в III веке 
нашей эры, писал так: 
«Просто и неслож-
но лишь всё доброе, а 
многообразно — злое; 
проста и несложна ис-
тина, а многообраз-
на лишь ложь; проста 
и несложна истин-
ная справедливость, 
а многообразно лишь 
извращение её».

Cвой взгляд

После 
трагедии

Валерий КОНОВАЛОВ

В Алексея 
Леонова 
съёмочная 
группа просто 
влюбилась

На съёмках фильма 
«Время первых»

Алексей Леонов 
и Евгений Миронов 
перед началом съёмок 
не только познакомились, 
но и подружились
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Сканворд

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Синтаксис. 
Сук. Различие. Стукко. Рябчик. 
Единорог. Ворог. Порука. Ев-
рей. Дед. Драпри. Фата. Анод. 
Кади. Котел. Ряженка.

По вертикали: Перевод-
чик. Бергамот. Геракл. Карао-
ке. Вина. Одр. Стипендия. Са-
лат. Ной. Убор. Сачок. Руда. 
Крокет. Кредо. Гадалка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Продолжается фотокон-
курс «Красавица ЮВАО». 
Фотографии претенден-
ток на титул самой обая-
тельной и привлекатель-
ной мы опуб ликуем на 
нашем сайте, где будет 
организовано онлайн-го-
лосование. 

Шлите фото по адре-
су uvkurier@mail.ru. Фор-
мат: jpeg. Размер фотогра-
фии должен быть больше 
500 Кб. Обязательным ус-
ловием будет маленький 
рассказ о  себе претендент-
ки: сколько ей лет, чем за-
нимается, чем увлекается, 
о чём мечтает. 

Кстати, наш фотокон-
курс проводится и в соц-
сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошед-
шие в газету, опубликуем 
в пабликах. Можно оста-
вить там свои коммента-
рии и «лайки». Это будет 
учитываться при подведе-
нии итогов конкурса.

Звёздный
рецепт

Красавица ЮВАОФотоконкурс Горячий салат 
с морковью

В 
детстве художник Никас Сафро-
нов мечтал стать поваром — «ху-
дожником еды». И по-прежнему 
испытывает к пище самые тё-

плые чувства. Любит русскую, украин-
скую, узбекскую, итальянскую кухню. 
Обожает котлеты, борщ, оладьи, варени-
ки с картошкой. При наличии свобод-
ного времени и желания художник сам 
включается в процесс приготовления 
того или иного блюда, например горя-
чего салата из моркови и яблок со слив-
ками и коньяком.

Очистить пару сочных морковок и на-
резать тоненькими кружочками. От ко-
жицы и семечек очистить крепкое зелё-
ное яблоко и тоже нарезать тоненькими 
пластинками. 

По горсти кураги и чернослива без ко-
сточек замочить на пять минут в кипят-
ке, откинуть на дуршлаг и обсушить. 

На разогретую сковороду налить не-
много растительного масла и слегка об-
жарить морковь. Влить туда 3 ст. лож-
ки сливок 33-процентной жирности, до-
вести до кипения, добавить 50 мл ко-
ньяка и через минуту снять сковороду 
с огня. Одновременно с этим на другой 
сковороде разогреть 2 ст. ложки сливоч-
ного масла и в течение минуты обжа-
ривать нарезанные яблоки. Посыпать 

их 2 ст. ложками сахара и выжать сок 
одного апельсина. И затем минут на 
пять отправить сковороду с яблоками 
в разогретую до 150 градусов духовку, 

пока яблоки не приобретут золоти-
стый цвет. Смешать морковь с су-

хофруктами, выложить на по-
догретое блюдо. Посыпать 
горстью орехов кешью. Ак-
куратно выложить яблоки 
поверх слоя моркови и укра-

сить грецкими орехами. Ми-
нуты через три можно угощать 

гостей.
Ирина МИХАЙЛОВА

Подготовлено по публикациям в СМИ

Анекдоты
Муж, как обычно, пригла-

сил друзей домой поиграть 
в карты. 

Пять часов утра, а они всё 
никак не расходятся. 

В комнату врывается 
разъярённая жена:

— До каких пор это бу-
дет продолжаться в моём 
доме?!

— Маша, не кричи, дом 
уже не наш... 

Девушки — самые добрые в 
мире существа: они могут про-
стить любого парня, даже если 
он ни в чём не виноват. 

Девушка спрашивает 
«ВКонтакте»: 

«Люди, мне надо кое-что 
передать в другой город. 
Кто-нибудь собирается из 
Петербурга в Москву?» 

Ей меланхолично отвечают: 
«Да вроде бы Радищев со-

бирался...» 
Девица: «А вы мне мо-

жете дать его телефон или 
ящик?» 

Отвечают: 
«Ну в его случае если 

только ящик...» 

Доказательством того, что 
блондинка пыталась покон-
чить жизнь самоубийством, 
следствие признало наличие 
шести пулевых отверстий в 
зеркале. 

от художника Никаса Сафронова

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970
За неделю в округе произошло 
4 пожара и 9 возгораний.

В Лефортове вспыхнул 
автомобиль

1 апреля на съезде с Тре-
тьего транспортного кольца на 
шоссе Энтузиастов загорелся 
грузовой автомобиль «Ивеко». 
Вероятно, причиной происше-
ствия стало короткое замыка-
ние в моторном отсеке. Никто 
не пострадал.

В Некрасовке замкнуло 
розетку

1 апреля в одной из квартир 
дома 28 на 2-й Вольской улице 
начался пожар. Cгорели лич-
ные вещи жильцов и мебель. 
Предположительно причиной 
происшествия стало короткое 
замыкание в розетке. Люди не 
пострадали. 

В Капотне дети подожгли 
квартиру

3 апреля в одной из квар-
тир дома 4 в 3-м квартале Ка-
потни произошёл пожар. В ком-
нате загорелись личные вещи 
и мебель. Предположительно 
причиной инцидента стало не-
осторожное обращение детей 
с огнём. Никто не пострадал.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пожары

Телефон вызова пожарной
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Елизавете Новиковой 19 лет, 
но она уже известная спортсмен-
ка Москвы. Выступает за пляж-
ный волейбольный клуб «Дина-
мо». Играет в молодёжной сбор-
ной России по пляжному волей-
болу и учится в РГУФКСМиТ 
на тренера по волейболу. Лю-
бит фотографировать, танцевать 
и конечно же играть в волейбол. 


